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令和２年　議会報告・意見交換会

（市民からの提言等，議会からの回答の要約）



【総務常任委員会関係団体】

開催日 時間 団体名 会場 参加者数

【民生常任委員会関係団体】

開催日 時間 団体名 会場 参加者数

【産業常任委員会関係団体】

開催日 時間 団体名 会場 参加者数

【建設常任委員会関係団体】

開催日 時間 団体名 会場 参加者数

5

5
8月5日
（水）

午後1時30分～ 大崎森林組合 大崎森林組合（岩出山） 12

6
8月5日
（水）

午後3時～ 大崎市建親会 大崎市図書館（古川）

7

3
8月27日
（木）

午前10時～ 各学童保育団体代表者 長岡地区公民館（古川） 17

4
7月29日
（水）

午後3時30分～ 鳴子温泉郷観光協会 鳴子総合支所（鳴子）

9

◆開催日，会場及び参加者数（団体との開催）

6会場　　参加者総数　63名

1
8月27日
（木）

午後7時～ 大崎市ＰＴＡ連合会 大崎市図書館（古川） 13

2
8月31日
（月）

午後1時30分～ 古川地域区長会連絡協議会 大崎市図書館（古川）

1



開催日 時間 地域 会場 参加者数

1 古川 敷玉地区公民館 10

2 松山 松山公民館 12

3 鹿島台 鎌田記念ホール 13

4 古川 江合公会堂 11

5 田尻 沼部公民館 19

6
11月14日
（土）

午後2時～3時30分 古川 大崎市図書館 19

7 古川 清滝地区公民館 10

8 鳴子 鳴子総合支所 13

9 古川 パレットおおさき 19

10 古川 東大崎地区公民館 17

11 三本木 三本木総合支所 18

161

参考 平成29年度 25会場 476名（1会場あたり平均　19.04名）
平成30年度 25会場 480名（1会場あたり平均　19.20名）
令和元年度 12会場 225名（1会場あたり平均　18.75名）
令和２年度 11会場 161名（1会場あたり平均　14.64名）

◆開催日，会場及び参加者数（地域での開催）

11会場　参加者総数　161名

11月12日
（木）

午後7時～8時30分

11月13日
（金）

午後7時～8時30分

11月17日
（火）

午後7時～8時30分

11月18日
（水）

午後7時～8時30分

計

2



開催日 会場 班長 副班長

敷玉地区公民館 佐藤和好 加藤善市 鹿野良太 佐藤講英 相澤久義 遊佐辰雄

松山公民館 関武徳 佐藤勝 八木吉夫 氷室勝好 木村和彦 木内知子

鎌田記念ホール 佐藤弘樹 小沢和悦 早坂憂 山口文博 佐藤仁一郎 山田和明

江合公会堂 小沢和悦 関武徳 八木吉夫 氷室勝好 相澤久義 横山悦子

沼部公民館 佐藤講英 山村康治 佐藤仁一郎 鎌内つぎ子 只野直悦 富田文志

11月14日
（土）

大崎市図書館 中鉢和三郎 横山悦子 早坂憂 山口文博 鎌内つぎ子

清滝地区公民館 佐藤弘樹 加藤善市 伊勢健一 氷室勝好 氏家善男 佐藤勝

鳴子総合支所 中鉢和三郎 関武徳 鹿野良太 山口壽 遊佐辰雄 後藤錦信

パレットおおさき 中鉢和三郎 山村康治 早坂憂 伊勢健一 只野直悦 山田和明

東大崎地区公民館 佐藤和好 後藤錦信 鹿野良太 山口壽 鎌内つぎ子 富田文志

三本木総合支所 氏家善男 佐藤講英 山口文博 佐藤仁一郎 八木吉夫 相澤久義

相澤孝弘　議長　　11/12（鎌田記念ホール），11/13（江合公会堂），11/14（大崎市図書館）

11月18日
（水）

◆出席議員（地域での開催）

（敬称略）

班員

11月12日
（木）

11月13日
（金）

11月17日
（火）
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【質問・意見・要望の要旨，回答の要旨】

№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

1
鳴子温
泉郷観
光協会

①

吹上高原のキャンプ場が非常に混み合い，大変な
入れ込みである。荒雄湖畔公園も同様で，３密を
回避したアウトドアニーズの高まりとともに，ト
イレ等の施設整備の必要性を強く感じているため
支援をしてほしい。地域の力だけでは大変難し
い。国定公園のため，ルールに沿った整備が必
要。イベント時はレンタルのトイレも活用してい
る状況である。

要望として受け止めるが，委員会として現地を見
させて頂き，現状把握に努めたい。

【対応状況】
新型コロナウイルス感染症事業の一つとしてワー
ケーションを推進するため，利用者が増加してい
る鳴子温泉地域の吹上高原キャンプ場にフリーＷi
Ｆiを整備した。さらに，和式トイレを洋式トイレ
に改装するなどの取り組みを実施した。

産業

2
鳴子温
泉郷観
光協会

①

今回の新型コロナウイルス感染症対策で行われ
た，水道料金減免措置の延長を求める。5，6月は
まだお客様が戻っていない状況で，7月になって
少しずつ増えている状態。これからが大事な時期
である。

担当課の話では，8，9，10月も半額に減免措置が
出来るように協議していると報告を受けており，
今後新型コロナ対策の特別委員会で報告がある見
込みのため，注視して頂きたい。

【対応状況】
水道料金並びに下水道等使用料の減免について
は，令和2年5月検針分から10月検針分までの期間
において，基本料金並びに従量料金の50％を減免
しており，令和2年11月検針分から令和3年3月検針
分までの期間については，30％を減免することと
している。

建設

3
鳴子温
泉郷観
光協会

①

現在話題になっているワーケーションについて，
鳴子温泉地域でもどの様な取り組みが出来るか模
索しており，現在大学と連携して，都会でのテレ
ワークと温泉場でのテレワークによって，脳波に
どのような違いがあるのかを調査する計画であ
る。温泉に浸かって基礎体温を上げ，免疫力を高
めることでウイルス対策をすることも話題になっ
ており，湯治場でのテレワークを進めたいが，是
非市にも力を貸してほしい。

民間で頑張って頂きたいこと，市がお手伝い出来
ることを明確にしながら考えていく必要がある。
ＷｉＦｉの整備等の可能性も含めて話題にした
い。10月に出る予定の大学と連携した調査の結果
にも注目したい。

【対応状況】
ワーケーションに対応する宿泊施設に，受入れ環
境を整備するための機器や設備の導入，改修費用
を助成する「ワーケーション受入れ環境整備助成
事業」を実施した。

産業

4
鳴子温
泉郷観
光協会

①

国民温泉保養地であることをやはり売りにしてい
きたい。密になることを避けなければならないの
で，新たな試みを考え，例えば上野々にウッド
デッキを設置して，太陽の下でのテレワークな
ど，市からも是非アドバイスを。

要望として受け止める。

産業

5
鳴子温
泉郷観
光協会

②

しんとろの湯は受託団体の努力が実を結び，着実
に集客を伸ばすなどし，イメージ的にも中山のシ
ンボル的存在となって評価出来る。今年4月，し
んとろの湯の指定管理が継続され，来年中山コ
ミュニティーセンターが更新される。議会の中で
指定管理受託者に対する厳しい注文だけではな
く，受託している地元住民が，運営しやすい制度
にも目を向けて議論して欲しい。

市内指定管理施設の中には，経営的に利益を生み
出せる施設と，なかなか難しい施設が存在する。
受託者の努力により生み出された利益をどう評価
するか。また，利益がなかなか出ないが社会貢献
上必要な施設もある。指定管理のあり方を所管常
任委員会でも，今後も議論していきたい。

総務

令和２年議会報告・意見交換会（団体との開催）

　　　　　　　　　　　　　　テーマ：①…新型コロナウイルス感染症対策
　　　　　　　　凡例　　　　　　　　②…その他
　　　　　　　　　　　　　　所管委員会：議運…議会運営委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　総務…総務常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　民生…民生常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　産業…産業常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　建設…建設常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　情報化…情報化対策特別委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　庁舎…市役所庁舎建設調査特別委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　定数…議員定数・報酬等調査検討特別委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　コロナ…新型コロナウイルス感染症対策調査特別委員会
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№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

6
鳴子温
泉郷観
光協会

①

鳴子温泉郷応援宿泊事業のプレミアム宿泊券の効
果は絶大で，本当に助かった。是非第2，第3の支
援を重ねてお願いしたい。

要望として受け止める。

【対応状況】
令和2年10月2日に議長から市執行部に対し，経済
対策の継続的な実施を含めた緊急要望書を提出し
た。コロナ禍は長期化することが予想されること
から，継続的に切れ目のない支援策を講じるよ
う，引き続き，市執行部に対し提言等を行ってい
く。

産業

7
鳴子温
泉郷観
光協会

①

お客様も知識が豊富で，しっかりとソーシャル
ディスタンスを保って頂く反面，朝食会場までが
長い列になるため人数に制限をかけるしかない。
お客様が安心出来るツールが何かないものか。

要望として受け止める。

産業

8
大崎森
林組合 ②

循環型社会の中，三本木，鳴子，田尻，大崎市図
書館で需要があり安堵していた。
最上町では，コスト削減可能な大規模な施設があ
る。
当組合の熱意と努力でも間伐材供給は出来ない。
今後の将来を考えるとどうすべきか悩む。国・県
から支援を頂いているが，大崎市からの補助金を
頂きたい。

要望として受け止める。

産業

9
大崎森
林組合 ②

近年，水害が多いのは，山，山林を放置してきた
からである。
そのために，元に再生しなければならない。

要望として受け止める。
どの様なことが必要かを我々に言って欲しい。

産業

10
大崎森
林組合 ②

森林組合で補助金を頂いている。宮城県として余
りにも少ない。国も補助金が少ない。大崎市から
の補助金も欲しい。

意見として受け止める。

産業

11
大崎森
林組合 ②

加美町と大崎市の境界は発展性がなく不便なとこ
ろが多い。

意見として受け止める。
産業

12
大崎森
林組合 ②

担い手不足である。子ども達の環境教育のために
も，5，6年生対象に「山に親しもう」「森林に親
しもう」といった働きと教育をして欲しい。

世界農業遺産の副読本を，大崎地域の3年生から6
年生の全児童に配付し授業での活用に取り組んで
いる。その中で，自然界の生き物，居久根，水管
理，自然の大切さや環境問題について勉強するこ
とになっている。将来を担う若い世代への教育を
進めている。

産業

13
大崎森
林組合 ②

太陽光パネルの処分は国内では難しい。第2の原
発になるかもしれない。

意見として受け止める。

総務

14
大崎森
林組合 ②

大崎管内の鳴子，涌谷，三本木，田尻，古川の森
林計画が合わない。つまり，山の図面と公図が合
わない。公図が合わないと補助金が出ない。

意見として受け止める。

産業

15 建親会 ①

・3密対策とはいえ現場では難しい。
・社員全員へ次亜塩素酸を配布した。
・パチンコや飲食店への出入りを規制した。
・ＧｏＴｏキャンペーンで関東圏や都市部へ行か
ない様にお願いした。
・現場での昼休みや休憩時間は，出来るだけ自家
用車を利用するよう注意した。
・現場では極力マスクを着用するよう指示した。

新型コロナ感染症予防対策の取り組み状況は。
（議員からの質問）

建設

16 建親会 ①

・第一波時（3月～4月）は年度末だったので工期
の関係で非常に神経質になった。従業員にはパチ
ンコ禁止等のきつい内容の指示を行った。
・中国から原材料が入らなくて大変だったが現在
は大丈夫だ。
・舗装作業のためマスク着用は無理だった。

新型コロナ禍での仕事への影響は。
（議員からの質問）

建設

5 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

17 建親会 ①

・阪神淡路大震災，東日本大震災の例を見る通
り，復旧・復興が一段落すると受注の激減で業者
の廃業が増える。さらに新型コロナの追い打ちで
大変厳しくなる。
・観光業の設備投資減少が響いている。市内業者
の育成支援を願う。

今後，秋口へ向けて建設関連の事業影響予測と建
設業界としての課題は。
（議員からの質問）

建設

18 建親会 ①

・一時期不足したが現在は落ち着いている。 新型コロナの影響で，資材調達の遅れや価格の上
昇はあるか。
（議員からの質問）

建設

19 建親会 ②

・今後の財政運営が不安だ。公共工事が無くなっ
てくるのではと不安だ。大崎市独自の支援策を考
えて欲しい。
・建設業は自然災害や不測の事態で好況を得るこ
とが出来るが，防災対策への資本投下が有効であ
り，その観点から公共工事に頼らざるを得ない。
・豪雨災害時には，建親会として対応し稲わら処
理などを行ってきた。地域に業者がなくならない
ような支援策を願う。地元ＪＶでやれるように評
価点数などの仕組みを考えて欲しい。

建親会も含め，市内業者が連携を取り，公共工事
で市外業者に対抗出来るよう結束を図れないか。
（議員からの質問）

建設

20 建親会 ②

・業者と市職員との接点はなくなりつつある。業
者の事情を知らないので発注時期や方法が市本位
で一方的だ。
・宮城県高等技術専門校の統合問題があるが，仙
台へ集中することなく市内へ若者が来る政策を講
じてほしい。

市内業者育成はわかるが，市職員との懇談はある
のか。
（議員からの質問）

建設

21

各学童
保育団
体代表
者

①

3密の対策を行ったが，対策には限界があると感
じた。

所管委員会で調査を行い，民生部へ要望を伝えて
いく。

【民生常任委員会調査】
2施設において現場確認を行った。

民生

22

各学童
保育団
体代表
者

①

エアコンがない。暑いときには37℃以上になるこ
ともあり，設置を検討してもらいたい。

所管委員会で調査を行い，民生部へ要望を伝えて
いく。

【民生常任委員会調査】
2施設において現場確認を行った。エアコン設置の
要望については，今後整備していくとの議会答弁
があった。

民生

23

各学童
保育団
体代表
者

①

3密対策を考えた場合，定数の是正や施設の増
築，熱中症対策としてのエアコンの設置を要望す
る。

所管委員会で調査を行い，民生部へ要望を伝え
る。
　
【民生常任委員会調査】
2施設において現場確認を行った。エアコン設置の
要望については，今後整備していくとの議会答弁
があった。

民生

24

各学童
保育団
体代表
者

①

まずは，現場を視察して現状を見てもらいたい。 所管委員会で調査活動を行う。
　
【民生常任委員会調査】
2施設において現場確認を行った。

民生

25

各学童
保育団
体代表
者

①

学校の休業期間中，職員の疲弊が大きかった。慰
労金などを支給出来ないのか。

意見として伺い，国や県にも要望していく。

【対応状況】
令和2年第4回定例会の一般質問の場において，市
独自ではなく，国・県統一での実施が望ましい考
えであり，今後，国・県に要望していく旨の答弁
があった。

民生

6 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

26

各学童
保育団
体代表
者

①

民営化の話が民生部よりあり，職員に動揺があ
る。コロナの影響により1年延期になる様だが心
配である。

意見として伺う。

【対応状況】
令和2年第3回定例会の一般質問の場において，民
間委託を進めることを基本的な考えとした上で，
今後，改めて丁寧に民間委託を進めていく旨の説
明があった

民生

27

各学童
保育団
体代表
者

①
この様な機会を設けて頂き，現場の声を届けるこ
とができ有難い。定期的に設けて欲しい。

意見として伺う。
民生

28

各学童
保育団
体代表
者

①

学校は休校で，児童館は受入れを行っており，矛
盾していると感じる。縦割り行政の弊害ではない
か。

所管委員会で調査を行い，民生部へ要望を伝えて
いく。

【民生常任委員会調査】
調査時(令和2年11月時点）では，教育委員会と民
生部で連携をとった上で，それぞれガイドライン
が策定されていることを確認した。

民生

29

各学童
保育団
体代表
者

①

ソーシャルディスタンスを保つのは難しい。 各施設の現場確認を行いたい。

【民生常任委員会調査】
2施設において現場確認を行った。

民生

30
各学童
保育団
体代表

①
休校中は児童館部分の閉館を検討しては。自由来
館分が減るため。

意見として伺う。
民生

31

各学童
保育団
体代表
者

①

児童館は受け身なので，終息する前に意見交換が
出来る場があれば。議会，放課後児童クラブ，保
護者，学校等の機関で。

意見として伺う。

民生

32
大崎市
ＰＴＡ
連合会

①

コロナ対策，家計支援としての商品券の配布は，
周辺市町村において話が聞こえてきているが，大
崎市においてはないのか。

商品券の配布は，一過性の効果しかないものと考
えている。大崎市としては，景気を刺激し今後に
繋げるため様々な複数の事業に予算を投下するこ
とで，コロナによって収縮した需要を拡大させて
いきたいと考えている。

【対応状況】
新型コロナウイルス感染症により，大きな打撃を
受けている市内経済及び市内の消費生活を支える
事業者の再生・復活に向けた動きを支援し，消費
の喚起を図るため，割増商品券発行事業を実施し
た。
発行冊数:32,400冊（券面額13,000円/冊）
※内，2,400冊はひとり親世帯等に給付

産業

33
大崎市
ＰＴＡ
連合会

①

大崎市民病院の経営状況について，河北新報の記
事によれば，コロナによる受診控えで収支が悪化
しているとのことだが，今後の見通しはどうなの
か。

5，6月の落ち込みが大きいと聞いている。内容と
しては，定期健診や人間ドックの申し込みを遅ら
せる事例や，精密検査など二次検診を受ける患者
が急減したと聞いている。今後の見通しはコロナ
がいつ終息するかにかかっており，不透明と言わ
ざるを得ない状況である。

【民生常任委員会調査】
コロナ禍において，4，5月は患者数の減に伴い収
益も減少している。8月後半からは患者数増の傾向
に伴い回復基調である。

民生

34
大崎市
ＰＴＡ
連合会

①

古川北小学校への4校統合について，統合によっ
て3密が助長されるのではないか。そういう環境
の中，なぜこのタイミングで統合を予定通り進め
るのか。古川西部地区では1年遅らせる判断をし
た様だが，なぜ北部は予定通りなのか。

北部地区と西部地区の大きな違いは，ハード整備
（校舎の増築工事）が必要なことが最大の違いで
ある。西部地区の議論がコロナの影響で遅々とし
て進まず，ハード整備に必要な議論が停滞してい
ることが大きな原因と聞いている。北部地区はコ
ロナの影響はあるが議論を再開しており，今後遅
れの挽回は可能だという判断で，延期せず令和3年
4月統合の予定で進めている。

総務
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№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

35
大崎市
ＰＴＡ
連合会

②

①岩出山地域で学校統合をしてから3年目だが，
予定より1年遅れての統合となった。合併の目的
は競い合う気持ちを持たせることだと考えてい
る。中1ギャップ等も指摘されるが，10年たたな
いと落ち着かないと考える。旧5学区ではまだ地
区から抜けきれていない。また，学力がついて
いっていないのではと心配もあり，加配でも職員
は足りない。
②学校統合にあたり，スクールバスの運行が大き
な課題であった。中学生との混乗のケースもあ
り，トラブルの話も聞こえるので，定期的な振り
返りとフォローが必要だと考える。検証などの話
し合いを1年ごとにすべきと訴えたが，1回のみで
ある。教育委員会へ問題提起しても一度話し合い
を持つとそれで解決とみなされ，それ以上の深堀
はして頂けないのが実態である。
③学校統合をするなら先送りせず，しっかり議論
して早くやるべきではないかと考える。

先例となっている岩出山地域の小学校統合につい
て，その効果やプロセスの検証が行われていない
と認識しているが，ＰＴＡとしてどのような思い
を持っておられるか。メリット，デメリットを聞
かせてほしい。
（議員からの質問）

総務

36
大崎市
ＰＴＡ
連合会

①

古川北小学校の統合は1年延期でもやむ無しでは
ないかと提案しても，「状況を見ながら進める」
「部会で話し合って決まっているから」という答
弁であり，なぜこのコロナ禍の中，予定通り進め
なくてはいけないかということへの明確な回答が
ないのは疑問である。また，整備指針に3年毎の
見直しとあるが，問い質しても「見直しはしませ
ん」の１点張りであり，不信感を抱かざるを得な
い状況である。

意見として受け止める。市は役所の論理だが，Ｐ
ＴＡは子どもにとってどうなのかという視点で向
かって欲しい。

【対応状況】
令和2年10月2日に，議長から市執行部に対し，こ
の内容を含め緊急要望書を提出した。また，本議
会や総務常任委員会の中で度々質疑し，進捗状況
を確認している。

総務

37
大崎市
ＰＴＡ
連合会

②

鳴子地域は学校統合について，スタートラインに
まだ立っていない状況である。5年後には複式学
級になる可能性が高い状況だが，統合が必要なの
か。地区から小学校が無くなると地域が寂れてし
まい，過疎が進み産業が衰退する心配がある。何
か支援策は考えているのか。

当初の整備指針では，平成31年4月に鳴子小と川渡
小を統合して鳴子小に，鬼首小は小規模特任校と
して残すとしていたが，最近は3校統合の方向で準
備を始めるかという段階である。ただし，1時間も
かかってスクールバス通学は如何ということもあ
る。小学校統合は，少人数の集団ではクラス替え
もなく関係が固定化されてしまう等の弊害があ
り，その弊害を解消するために，統合により2クラ
ス以上の集団とすることで社会性を育むことの出
来る環境を作っていくことが狙いである。
地区の産業が衰退する心配等については，産業政
策やコミュニティー政策として統合問題とは別に
議論すべきであると考える。鳴子地域には移住し
てきた市民が多い。ピンチをチャンスにしている
人たちがいる。

総務

38
大崎市
ＰＴＡ
連合会

②

市内小中学校への早期のエアコン設置を感謝した
い。
古川二小では消毒作業を行うスクールサポートス
タッフが1名配置されたが感謝したい。また，保
護者による校内消毒のボランティアを実施した
が，今後スクールサポートスタッフの増員を図っ
て欲しい。

今回の事業は各校1名配置するもので，これ以上の
増員は予定していない。

【対応状況】
令和2年10月2日に，議長から市執行部に対し，こ
のことを含めた緊急要望書を提出した。大規模校
の一部には加配したということであった。

総務

39
大崎市
ＰＴＡ
連合会

②

水害対応について，台風19号の際，古川二小学区
は膝下まで浸水した。避難所はｆプラザだが，古
川二小，古川東中も避難所になった。災害時，宮
城県大崎合同庁舎を避難所に出来ないのか。今
後，密を避けた避難所にして欲しい。

提言として受け止め，関係部署へ繋ぎたい。

【担当課確認】
現在，宮城県と協議をしているところである。

総務
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№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

40
大崎市
ＰＴＡ
連合会

②

教育補助員として勤務している。勤務時間以外に
ボランティアで消毒作業を行うこともある。周辺
部の地域ではスクールサポートスタッフの応募が
難しいのが実情の様なので，より積極的に働きか
けが必要ではないか。

募集要項や採用条件の見直しが必要かもしれな
い。教育委員会へ善処を求める。また，地域のま
ちづくり協議会などにも声がけしてみたい。

【対応状況】
本議会において執行部に質疑し，早急に全校に配
置となるよう求めている。募集の継続と，地域や
関係者への呼びかけを強化するなど工夫して取り
組みを継続し，早期配置に努めているとのことで
あった。

総務

41
大崎市
ＰＴＡ
連合会

②

中学校へのスクールサポートスタッフの配置を増
やすことは出来ないか。

要望として受け止める。

【対応状況】
令和2年10月2日に，議長から市執行部に対し，こ
のことを含めた緊急要望書を提出した。大規模校
の一部には加配したということであった。

総務

42
大崎市
ＰＴＡ
連合会

①

市中の感染対策が適切か疑問だ。店舗のレジ前の
ビニールは背の低い子どもや高齢者には感染リス
クが高いと感じるし，レジでのお金の授受でカル
トン（キャッシングトレイ）をわざわざ使うのは
意味がないのではないか。結局，手で直接お金に
触れている限り，接触感染の可能性はゼロではな
いので，こうしたことは見かけだけのコロナ感染
症対策と言わざるを得ない。議員には適切な感染
対策を促してほしい。

業界ごとの感染症対策に関するガイドラインがあ
るが，硬直化していることも考えられる。国に対
して働きかけるなどの対応をする。大崎市議会と
してもガイドラインの見直しを指導するよう，国
に対し意見書で求めることとしたい。

【対応状況】
大崎市議会として，国に対し意見書を提出した。

コロナ

43

古川地
域区長
会連絡
協議会

①

市民病院本院にコロナ感染患者が入院しており，
携わっている看護師に4千円が支払われたと聞
く。病院の体制，体系が変わり本院を福祉施設の
一部として使っていくのか，救急医療センターと
しての今後の使い方はどの様な方向に持っていく
のか。

ＰＣＲ検査の体制強化のために，ＬＡＭＰ法によ
る検査装置を整備することとしている。

【民生常任委員会調査】
地域外来・検査センターを令和2年10月12日に開設
した。周知の方法等について，委員会において調
査を行った。

民生

44

古川地
域区長
会連絡
協議会

①

認知症の治療を本院でも行い分院も体系が変わる
と聞く。各分院も減収となる。市民病院の会計は
大丈夫か。

これまで田尻診療所で治療してきた認知症外来を,
均てん化と称して本院と分院全てで受け入れるこ
とにした。なお，令和2年4月よりサポート医師を
配置している。

【民生常任委員会調査】
均てん化後の状況について，紹介・逆紹介の状
況，受診人数等を調査した。

民生

45

古川地
域区長
会連絡
協議会

①

市民病院の財政が逼迫している状況と聞くがどう
なのか。一番頼りにしている市民病院に何かあっ
ては心配だ。

コロナ禍で受診抑制が起き，4月から7月分の前年
比で約2億8千万円の減収となったが，コロナが落
ち着けば取り戻せる見通しである。

【民生常任委員会調査】
コロナ禍において，4，5月は患者数の減に伴い収
益も減少した。8月後半からは患者数増の傾向に伴
い回復基調である。

民生

46

古川地
域区長
会連絡
協議会

①

救急センターは健全経営だが，足を引っ張ってい
るのが分院で，経営方針がしっかり決まっていな
いので減収である。町医者も閑古鳥が鳴いている
状態。互いに生きられる様なシステムにしていか
ないと駄目ではないか。

意見として伺う。

民生

9 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

47

古川地
域区長
会連絡
協議会

①

ＰＣＲ検査について，進んでいないのは市民は怖
いからである。無料で受けさせれば安心なはずで
ある。市の検査能力はどうか。またどこでどう
やって調べることが出来るのか。

市内で検査は出来ない。検体の採取は市民病院で
出来るが，検査は仙台の医療機関で行う。現在検
体の採取は1日40体可能だが，ＬＡＭＰ法の検査機
器を導入すれば１日80体可能となる。これは医療
機関のスタッフを守るため，疑わしい患者があっ
た場合に緊急的に行うものである。

【民生常任委員会調査】
地域外来・検査センターを令和2年10月12日に開設
した。周知の方法等について，委員会において調
査を行った。

民生

48

古川地
域区長
会連絡
協議会

①

コロナ感染者の追跡調査をするが，感染源不明者
が多い。本市では感染者がいないので安心してい
るが，風評被害があると聞く。受診，治療等の手
順を具体的に示してほしい。「市民病院で治る」
という強いＰＲは出来ないのか。早め早めの対策
を講じて欲しい。

市民病院でもコロナ治療の医療体制はとってい
る。第二波に備えて，県は1日1,000人以上を，大
崎管内（1市4町）では現在１日20人を100人までに
拡充したいと考えている。地域外来検査センター
（予約制で翌日判明）は，令和2年10月中旬に手を
挙げた医療機関の敷地内に導入設置する。

【民生常任委員会調査】
地域外来・検査センターを10月12日に開設。周知
の方法等について，委員会において調査を行っ
た。

民生

49

古川地
域区長
会連絡
協議会

①

コロナ禍で仙台市，涌谷町，色麻町等で議員報酬
を返還しているが身を切る覚悟はあるのか。

大崎市議会は政務活動費と委員会視察旅費の返還
を，県内ではいち早く対応し先鞭をつけた。第二
波が来た場合にはこの次について真剣に議論し結
論を出したい。

総務

50

古川地
域区長
会連絡
協議会

①

何か事故や災害等が起きた際，議員にかぶせない
ほうがいい。区長にも影響を及ぼす。

意見として伺う。

総務

51

古川地
域区長
会連絡
協議会

②

穂波地区に市民病院が移転した際，栄町や古川第
五小学校付近において救急車の走行やサイレンの
音が心配されたが，現在はどちらも気にならなく
なった。この場所に移転してもらって良かったと
も思う。力を合わせてしっかりとした病院にして
いくべきである。

意見として伺う。

民生

52

古川地
域区長
会連絡
協議会

②

栄町の大江川沿いの30軒は，大雨のたびに床下浸
水でトイレに雨水が入ってしまう。栄町の住民
600人中65歳以上が200人以上，75歳以上が120人
で避難場所の野球場まで歩いて行けない。親水公
園もいつも水浸しで行けない状況である。早期解
消を願う。

要望として受け止め関係部署へ繋ぎたい。

【担当課確認】
宮城県が管理する大江川について，川の流下阻害
要因となる堆積土砂や水草等の撤去による治水安
全度の向上並びに適切な河川管理を引き続き要望
していく。
ほなみ親水公園は，遊水地の機能を併せ持った施
設となっている。大雨時は新大江川の水位が一定
の水位を超えると，周辺の冠水防止のため，雨水
を流入させ貯水させる公園となっているので，ご
理解頂きたい。

建設

53

古川地
域区長
会連絡
協議会

②

古川第五小学校の通学路について，東日本大震災
後のままで段差が多く見られる。早期の改修を願
う。また，歩道の樹木が高くて，子どもの姿が見
えなくて接触事故が起きている。プラタナス等，
樹木の下1.5ｍ位の枝を切って欲しい。

要望として受け止め関係部署へ繋ぎたい。

【建設常任委員会現地調査】
令和3年2月12日の現地調査時に，歩道段差の解消
を確認した。

建設

54

古川地
域区長
会連絡
協議会

②

河川整備の要望について，渋井川の堤防工事が遅
れている。近隣の区長と県土木事務所や市へ申し
入れも行っている。支障木の伐採，浚渫も必要。

要望として受け止め関係部署へ繋ぎたい。

【担当課確認】
川の流下阻害要因となる堆積土砂の撤去や，支障
木の伐採などによる治水安全度の向上並びに適切
な河川管理を引き続き要望していく。

建設

10 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

55

古川地
域区長
会連絡
協議会

①

子どもの預かり保育について，学校の休校時に密
集状態の児童館等に預けられなかった人たちへの
対応はどの様になされたのか。

古川地域のナンバースクールでは，各児童館が密
集状態となり，利用を自粛した児童もいた。放課
後児童クラブで受け入れた学校もあるが，対応や
機関にも差がみられ，改善されないまま学校再開
となった。この件は第二波に備え大きな検討課題
である。
　
【民生常任委員会調査】
調査時（令和2年11月時点）では，教育委員会，民
生部で連携の上，それぞれでマニュアルが策定さ
れている状況を確認した。

民生

56

古川地
域区長
会連絡
協議会

②

パレットおおさきの駐車場出口が，1車線のため
左折がなかなか出来なく渋滞する。2車線にする
など効率が良くなる対策を願う。

要望として受け止め関係部署へ繋ぎたい。

【対応状況】
担当である大崎広域行政事務組合の職員と現場を
確認し，対策頂くよう繋いだ。

総務

57

古川地
域区長
会連絡
協議会

②

空き家で子ども達が火遊びをしていたことがあ
り，大変危険である。また，雑草が生い茂ってお
り環境上の問題もある。空き家対策の進捗状況は
どうか。

市は2年に1回調査をしているが進展はない。平成
28年度は約1,800件の空き家があり，危険空き家に
は除却費補助が50万円（上限）示されている。令
和2年度は9件分の予算計上がされているが，移住
者への有効活用も進んでいない。空き家対策は重
要な課題であり，議会でも今後様々な取り組みが
なされるよう提案していきたい。

総務

58

古川地
域区長
会連絡
協議会

②

空き家は私有財産なので他人は触れられず，除却
も50万円では出来ない。更地にすると税金も上が
る。行政と一緒に大崎市流を考えては。

意見として受け止め，一緒に考えたい。

総務

11 



【提言書としていただいたご意見等】
　　　　テーマ：①…新型コロナウイルス感染症対策
凡例　　　　　　②…その他

№ 会場 テーマ 提言内容
所管
委員会

1 鳴子温泉郷
観光協会 ①

今回市は，プレミアム宿泊券事業をいち早く企画立案し，迅速に完成さ
せ推進してきたことは，鳴子温泉地域の旅館にとって大変評価される政
策でした。継続的な支援を願います。

【対応状況】
令和2年10月2日に，議長から市執行部に対し，経済対策の継続的な実施
を含めた緊急要望書を提出した。
コロナ禍は長期化することが予想されることから，継続的に切れ目のな
い支援策を講じるよう，引き続き，市執行部に対し提言等を行ってい
く。

産業

2 鳴子温泉郷
観光協会 ①

各施設がその業界ガイドラインに沿って感染防止に努め，クリアーして
いることが証明されている場合は，県のみならず市も積極的に安全宣言
をして欲しい。

総務
民生

3 大崎森林組合 ①
社会経済活動の自粛に対する対策は。

産業

4 大崎森林組合 ①
ＧｏＴｏトラベルは即時停止。

産業

5 大崎森林組合 ②
今回の意見交換会は有意義であった。

議運

6
各学童保
育団体代

表者
①

児童の健康管理に必要な物品（マスク,消毒液，石けん等）補充につい
て今後もよろしくお願いします。 民生

7
各学童保
育団体代

表者
①

川渡児童館は施設的にかなり老朽化しており，トイレ，手洗い場等も狭
く，利用児童が20名を超えると3密状態となってしまう。現在，地域の
保護者に呼びかけ，利用自粛をお願いして利用人数ぎりぎりの状態で
す。（エアコンは１台のみ）
鳴子地区は今後小学校統合の課題があると思います。小学校の統合と合
わせて児童の放課後活動の保障について，市として計画的に早急に取り
組んで欲しいと思っています。

【民生常任委員会調査】
2施設において現場確認を行った。
エアコン設置の要望については，今後整備していくとの議会答弁があっ
た。

民生

令和２年議会報告・意見交換会（団体との開催）

　　　　所管委員会：議運…議会運営委員会
　　　　　　　　　　総務…総務常任委員会
　　　  　　　　　　民生…民生常任委員会
　　　　　　　　　　産業…産業常任委員会
　　　　　　　　　　建設…建設常任委員会
　　　　　　　　　　情報化…情報化対策特別委員会
　　　　　　　　　　庁舎…市役所庁舎建設調査特別委員会
　　　　　　　　　　定数…議員定数・報酬等調査検討特別委員会
　　　　　　　　　　コロナ…新型コロナウイルス感染症対策調査特別委員会

12



№ 会場 テーマ 提言内容
所管
委員会

8
各学童保
育団体代

表者
①

稲葉児童センターは，古川第五小学校の児童が主に利用しています。多
い時には，130名前後の児童が登館してきます。「3密」を避けるように
という国や自治体の呼びかけに逆らうような日々を送っているのが現状
です。是非一度現場を見に来て頂きたいと思います。ピークは午後3時
ごろです。そして「3密回避」に今後どうしていけばよいのか現場と共
に考えていただければ幸いです。

【民生常任委員会調査】
2施設において現場確認を行った。

民生

9
各学童保
育団体代

表者
②

医療従事者，介護施設，障害者施設に勤務する方々に慰労金的なものが
給付されたと聞いております。大変ありがたいことだと思います。今後
は是非，「3密回避」のために，物理的にもかなり困難な環境の中で勤
務している職員に慰労金の様なものが給付されることを希望します。3
月からフル回転でかなり疲弊している職員を元気づける意味でも，是非
各方面に働きかけて頂きたいと思います。

【対応状況】
令和2年第4回定例会の一般質問の場において，市独自ではなく，国・県
統一での実施が望ましい考えであり，今後，国・県に要望していく旨の
答弁があった。

民生

10
各学童保
育団体代

表者
①

休校時のみ児童館機能を停止する（規模を縮小する）
民生

11
各学童保
育団体代

表者
①

官・民・学の連携について 総務
民生

12
各学童保
育団体代

表者
①

児童館に保健室を設置して欲しい
民生

13
各学童保
育団体代

表者
①

3密状態の緩和が最大の課題です。施設の規模に対する利用者数が多
く，夏場の猛暑の際は，特に活動が制限されることになり，感染への危
機感も高まります。そこで，
・定数の是正（現在100名＋自由来館者）
・施設の増築（集会室をもう一室，相談室を新設，保健室は是非とも必
要）
・冷房設備の設置（遊戯室は夏場，連日35°前後にもなります）
・職員の増員（学校が休校中は特に7:30～19：00までの開館ため通常業
務と併せ，感染対策にも神経を使ったこともあり，職員にも疲労の色が
濃く現れたということがあります。）
などをご検討頂ければと思います。さらに，その実現に向けて，議員の
皆様ご自身の目で，現場の実態をご覧頂きたいと思っています。

【民生常任委員会調査】
2施設において現場確認を行った。
エアコン設置の要望については，今後整備していくとの議会答弁があっ
た。

民生

14
各学童保
育団体代

表者
①

子ども達が下校してきて，活動が旺盛になる時間帯を，是非，視察して
頂きたいと考えています。

【民生常任委員会調査】
2施設において現場確認を行った。

民生

15
各学童保
育団体代

表者
①

自粛要請については保護者の協力が大きかったと思う（コロナに対する
子ども達のリスクを配慮したと思われる。 民生

13



№ 会場 テーマ 提言内容
所管
委員会

16
各学童保
育団体代

表者
①

現場の職員の頑張りをもっと評価してもらいたい。（困難な状況の中，
色々と配慮し対応してきた）

【対応状況】
令和2年第4回定例会の一般質問の場において，市独自ではなく，国・県
統一での実施が望ましい考えであり，今後，国・県に要望していく旨の
答弁があった。

民生

17
各学童保
育団体代

表者
①

今後とも目配りご支援をお願いしたい
民生

18
各学童保
育団体代

表者
①

児童館，学校，民生部，教育委員会がしっかりと連携し，3密にならな
い様な具体的な対策を望む。

【民生常任委員会調査】
調査時(令和2年11月段階）では，教育委員会と民生部で連携をとった上
で，それぞれガイドラインが策定されていることを確認した。

民生

19
各学童保
育団体代

表者
②

市内の児童館の民間委託が進められているが，何らその経緯の説明がな
い。なぜ民間委託が必要なのか。メリット，デメリットは何か。我々も
知る必要があるのではないか。

【対応状況】
令和2年第3回定例会の一般質問の場において，民間委託を進めることを
基本的な考えとした上で，今後，改めて丁寧に民間委託を進めていく旨
の説明があった。

民生

20
各学童保
育団体代

表者
①

マスク，アルコール消毒液，検温計など各施設に補って欲しいです。
民生

21
各学童保
育団体代

表者
②

各施設に足を運んで子ども達の様子を見に来て下さい。

【民生常任委員会調査】
2施設において現場確認を行った。

民生

22
大崎市
ＰＴＡ
連合会

①

感染症対策に関してということで，北部地区の統合に関して発言させて
頂きました。3月・4月の卒業式・入学式を思い出して頂きたいのです
が，感染予防ということで保護者の出席さえも制限されました。統合の
効果はともかく，今後閉校行事が各校で進められますが，感染予防とい
うことで来賓のいない閉校式，子ども達が校歌を力一杯歌うことが出来
ない閉校式，制限のかかった行事等が，子ども達や地域の方々の閉校の
「けじめ」になるでしょうか。「予防対策をしっかり行っているから」
だけでは拾えない心のひだを察して頂きたいです。

【対応状況】
本議会や総務常任委員会において，頂いた御意見を伝えている。

総務

23
大崎市
ＰＴＡ
連合会

②

教育委員会等，関係部署に話しても「市民協働」からかけ離れた対応を
受けたので，本日話しました。

【対応状況】
本議会や総務常任委員会において，頂いた御意見を伝えている。保護者
や地域の方々との情報共有に努め，皆様の御理解を頂きながら進めてい
くとのことであった。

総務

14



№ 会場 テーマ 提言内容
所管
委員会

24
大崎市
ＰＴＡ
連合会

①

冬になると，インフルエンザも流行してくるため，コロナウイルスとの
対策をしっかりお願いします。（インフルエンザの予防接種の助成し
て，重症化しない様な対策等）

【民生常任委員会調査】
インフルエンザ緊急予防接種費用助成については，生後6か月から18歳
まで，妊婦の方への助成，高齢者の定期接種の状況について確認した。
調査時（令和2年11月時点）では，国より10月までは高齢者優先の方針
が示されており，高齢者が優先的に接種した状況である。

民生

25
大崎市
ＰＴＡ
連合会

②

学校統合の話もありましたが，西中学区は統合後は1学年2クラスを維持
できるようですが，6，7年後には1クラスになっている試算が出ていま
す。人口が減らない様な政策が必要ではないでしょうか。1学年2クラス
を目指していますが，試算で1クラスが出ているのは大きな問題だと思
います。

総務

26
大崎市
ＰＴＡ
連合会

①

いじめについて
新型コロナウイルスに感染した場合に差別されることが考えられます。
正しい知識と理解が無いと増長するものと考えますので，積極的に情報
の展開をお願いしたい。

【対応状況】
令和2年10月2日に，議長から市執行部に対し，この内容を含め緊急要望
書を提出した。
学校では，差別や偏見は子ども達のウイルスに対する不安が招くものと
いう見地に立ち，正しい情報や感染予防，また感染者等に対するいじめ
や差別，誹謗中傷は絶対にあってはならないという指導を継続的に行っ
ているとのことであった。

総務

27
大崎市
ＰＴＡ
連合会

②

心のケアハウス事業等について
新型コロナウイルスに関する相談が増えているのではないかと想像して
います。必要な人数が確保できているのかなど定期的にチェックをして
頂きたい。児童生徒を預かる教職員にもストレスがかかっていると思い
ます。定期的にケアできるよう検討をお願いしたい。

【総務常任委員会現地視察】
子どもの心のケアハウス事業について調査し，職員３名（スーパーバイ
ザー２名，心のケアコーディネーター１名）と意見交換を行った。教育
相談や学校支援，アウトリーチ型のサポートを行っている。現状や成
果，今後の課題などを伺い，今の職員体制で何とかやっているものの，
心のケアコーディネーターの勤務日についてはもう少し増やして頂くと
もっと活動がしやすいという意見が出された。そのことについて，令和
3年1月29日の総務常任委員会において，次年度に向け検討して頂くよう
働きかけた。

総務

28
大崎市
ＰＴＡ
連合会

②

ＧＩＧＡスクールについて
家庭での環境準備，学校と家庭の接続，学校の環境準備と確認したいこ
とは多いと思います。
すべての準備が終わる前に,端末の準備が出来ている数量からでも家庭
に貸し出して，環境確認や学校と家庭の接続確認を進めた方がよいと考
えます。

【総務常任委員会調査】
教育委員会は，タブレットを家庭に持ち帰ることは，感染症など学校に
来ることができない特別な事情がある場合に限定して今回整備してい
る。本議会や総務常任委員会においても持ち帰り学習を早期に開始すべ
きという意見が出ている。

総務
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【質問・意見・要望の要旨，回答の要旨】

№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

1
敷玉地区
公民館

①

コロナ禍でのイベントの状況は。 各イベントはほとんど中止の状況である。おおさ
き古川秋まつりについては，道の駅おおさきから
オンラインでの開催となった。

産業
（コロナ）

2
敷玉地区
公民館 ①

コロナ禍での雇用の状況は。 各常任委員会において，関係団体と意見交換を行
い，聞き取りを行っている。

【産業常任委員会調査】
ハローワーク公表の求人倍率は落ちており，
0.8％程の状況になっている。しかし，介護や看
護職で求人が求職を上回っている。一方，事務職
の求職が多く，求人倍率１％を切る要因となって
いる。コロナ禍の影響で雇用止めの数字も全国的
には出ており，状況は悪化していくと考えられる
ことから，様々な施策を打っていきたいと考えて
いる。国の雇用調整助成金の活用等，経営継続，
雇用継続に向け働きかけを行っていく。

【対応状況】
本市の取り組みとして，事業者の事業継続と雇用
維持を図り地域経済全体を下支えするため「もの
づくり企業雇用・事業継続支援事業」にて，市内
製造業事業者に対し支援金を交付した。

産業
（コロナ）

3
敷玉地区
公民館 ①

消毒液について，市役所庁舎の入り口に置いてあ
るが，各課の入り口にも設置するべきでは。

神経を使っている。少し検討させて頂きたい。担
当部署へ繋げさせて頂く。 民生

（コロナ）

4
敷玉地区
公民館

①

コロナ感染については広範囲なので，どこで発生
するか分からない。誹謗中傷にならないような対
策は。

対策を広報等を通して行っている状況である。感
染情報がＳＮＳ等でも広がっているが，コロナに
ついては県の発表のため詳細が分からない。

【対応状況】
令和2年12月18日に，議長から市執行部に対し，
この内容を含め緊急要望書を提出した。市の対応
として，広報やウェブサイトを通じて，お互いに
相手を思いやる気持ちを持ち，冷静な行動をして
頂くよう呼びかけている。

総務
（コロナ）

5
敷玉地区
公民館 ②

三本木パークゴルフ場の条件が悪い。直す予定
は。

芝の排水が悪く，生育が悪い状況である。1～2年
で整備したい。市にも強く要望していく。

【建設常任委員会現地調査】
芝の状況や排水について，指定管理者からの聞き
取りを行い，現状を把握した。執行部で組織する
三本木パークゴルフ場改善検討委員会での調査，
検討状況を確認しながら，改善に向けて引き続き
調査を行っていく。

建設

令和２年議会報告・意見交換会（地域での開催）

　　　　　　　　　　　　　　テーマ：①…新型コロナウイルス感染症対策
　　　　　　　　凡例　　　　　　　　②…その他
　　　　　　　　　　　　　　所管委員会：議運…議会運営委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　総務…総務常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　民生…民生常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　産業…産業常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　建設…建設常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　情報化…情報化対策特別委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　庁舎…市役所庁舎建設調査特別委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　定数…議員定数・報酬等調査検討特別委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　コロナ…新型コロナウイルス感染症対策調査特別委員会
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№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

6
敷玉地区
公民館 ②

三本木パークゴルフ場の料金が高い。安くして欲
しい。

要望として受け止める。

【対応状況】
料金については，令和2年度はオープン記念とし
て600円，来年度からは700円の方針にしている。
ただし，実施時期については，今後の芝生やコー
スの状況，また，近隣パークゴルフ場の料金設定
も参考に料金設定をしなければならないと考えて
いる。

産業

7
敷玉地区
公民館

②
大崎広域新斎場の場所は決定したのか。 令和元年3月に古川地域の小野新田裏地区に決定

した。 総務

8
敷玉地区
公民館 ②

アメリカシロヒトリが大量発生している。河川敷
の木から発生しているようだが。

担当課へ繋げさせて頂く。
建設

9
敷玉地区
公民館

②

空き家対策のため調査があったが，何に利用しよ
うするのか。報告後，何の連絡もないのだが。

貸出や売却を含め，不動産業に声をかけて進めて
いる。回答を出すよう，担当課へ繋げさせて頂
く。

【総務常任委員会調査】
今までの対応を改め，区長各位に施策や調査結
果，今後の対応について報告し，連携を図りなが
ら進めていきたいとのこと。

総務

10
敷玉地区
公民館 ②

空き家対策で，地権者との連絡はどうなっている
のか。草刈り等の管理を求める連絡は郵送のみの
対応で改善されていない。
電話等での直接連絡は取っておらず，おかしいと
感じるのだが，要請して欲しい。

空き家は市内に約1,800件あり，連絡が取れない
状況も多い。

総務

11
敷玉地区
公民館 ②

人口減少対策はどうなっているのか。 子育て支援については，所得制限撤廃を求める声
があるが実現していない。首都圏からの移住もあ
り，コロナ禍で地方に目が向いている。婚活セン
ターも設置したが効果が出なかった。国全体で人
口減少が進んでおり人口増は難しい。未婚率が高
い状況もある。

総務

12
松山公民

館 ②

現在，どこでも非接触のオンライン化への取り組
みがなされているが，都市部にみられるオンライ
ン治療や役所の手続等にオンライン化を導入出来
ないか。

まさに本市でもその取り組みを進めている。学校
では，児童生徒一人１台のタブレットを年内には
配備する予定である。病院はまだ時間がかかる。
議会もタブレットを導入し，ペーパレス化・オン
ライン会議等に取り組む。
総務常任委員会では，先日，学校オンライン化の
先進地である富谷市を視察してきている。

【総務常任委員会調査】
行政事務オンラインデジタル化推進事業を展開し
ており，令和3年1月から順次業務への導入を行っ
ているとのこと。

総務

13
松山公民

館 ②

高齢者は病院への通院に足がないのでオンライン
化してもらうと助かる。また，まちづくり協議会
と市の手続のオンライン化も進めて欲しい。
提案だが，機器操作への不安は，全国同じであ
り，先取りするサポート体制をお願いしたい。

社会の中のオンライン化を，幅広く暮らしの中で
活かせる様に頑張りたい。一方で，市民各世代が
機器操作を習熟する仕組みづくりも大切である。
提案を有難く受け止めながら，今後の展開を考え
ていく。

総務

14
松山公民

館 ②

ＩＴ化がかなり進んでいる民間会社に勤務してい
た。民間企業の立場で自治体に先進システムを提
供をしたことから，自治体ノウハウを頂いた。Ｉ
Ｔ化に向けては人から学ぶ観点が必要で，他自治
体を参考にすべきである。
市内各地域のリーダーには，研修の場を作ること
が必要であり，行政区としても提案していきた
い。

ありがたい提言として受け止める。
総務常任委員会で行った富谷市の視察では，指導
者たる先生の指導に取り組んでいた。それは，心
と表情を見て市民の要望を受け止めることへの構
えである。人と人とのコミュニケーションから感
じ取ることと両面でやっていかねばならないと考
えている。

総務

17 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

15
松山公民

館 ②

全てをデジタル化するのではなく。ものによって
はアナログも必要だ。その見極めとバランスが大
切であり，すみ分けが必要だと考えるが。

議会でタブレットの本格運用が進めば，議会休会
中は，市民に議場をデジタル化への学習の場とし
て活用して頂くことも検討したい。いずれにせよ
市民一体となって使いこなせる様に習熟したい。

総務

16
松山公民

館 ①

コロナで大変な世の中になった。古川地域の飲食
街や鳴子温泉地域の旅館街への対策をとっている
ようだが現状はどうか。

古川地域の飲食店は，昼は何とか商売をしている
が，夜は予約者のみが多くなっている。フリーで
の入店をお断りする店も多くなった。このままで
行くと，店を辞める人も出てくるだろう。後日，
産業常任委員会では各団体と意見交換を行う予定
である。
また，鳴子温泉地域は，紅葉シーズンで入込客数
の増加はあるが，宿泊や商店の個人経営者を中心
に依然厳しい状況である。
なお，工業業界は，受注量が下がっており，非正
規従業員等が解雇されるケースも聞かれる。

【産業常任委員会調査】
令和2年11月25日に，飲食業者等の組合5団体と意
見交換を実施した。市の施策に評価を頂く一方，
依然として厳しい状況は続いており，継続的な支
援を求める声が多かった。委員会としては引き続
き，現状把握に努めるとともに，市執行部へ提言
等を行っていく。

産業
（コロナ）

17
松山公民

館 ①

農業分野での支援金についてはどうか。 国の持続化給付金は，農業分野も対象となる。不
正受給の防止と支援・効果が行き渡るよう努め
る。

【対応状況】
市においても，畜産業支援資金利子補給事業，和
牛肥育経営維持支援事業，農林業経営継続支援事
業等，コロナ禍で影響のある農業分野への各支援
事業を実施している。

産業
（コロナ）

18
松山公民

館
①

民間会社の設備投資が相当落ちてきている。ボ
ディーブローのように効いて来ており，来年，再
来年は必ず離職者が増えると考える。事業者への
支援手当は考えられているのか。また，離職者へ
の救済支援の検討状況はどうか。

会社等への今後の具体的な支援策は，市も議会も
議論に至っていない。ただ，コロナ禍で生まれる
生活困窮者（独り親等）の実状調査は，市として
実施すべき重要課題である。
市は，来年度予算編成最中だが，どの様な予算方
針が示されるのか，その認識と対応が12月定例議
会で示されるものと捉えている。そこで議論して
いく。

【産業常任委員会調査】
次年度の新型コロナウイルス感染症に係る経済対
策については，令和3年度の早期に実施出来る様
に，国の第３次補正予算に応じた補正予算や令和
3年度予算などでの調整を行っているとのことで
ある。また，感染症の感染拡大状況や市内の経済
状況に応じて，必要な対策や支援の実施を検討し
ていくとのことであった。

産業
（コロナ）

19
松山公民

館
①

仙台市は，コロナ対策支援に相当動いてる。仙台
市に出来て大崎市に出来ないことは無い。問題は
やる気ではないか。

仙台市と大崎市の財政力の違いもあり，全てにお
いて同等無限とはいかない。また，一業種に特化
出来ない事もある。

総務
（コロナ）

20
松山公民

館 ①

議会の返還金は何に使われたのか。 議会が市に返還した，本年度政務活動費と視察旅
費の938万円は，コロナ対策に充てられる。使途
を指定したものではない。

総務
（コロナ）

21
松山公民

館 ①

学校にモニター型体温測定器を設置出来ないか。
多人数では時間がかかるのでは。

令和2年10月21日の臨時会で，まず大規模校に設
置されることになった。

【総務常任委員会調査】
市内小中学校36校のうち，大規模校24校にサーモ
グラフィーカメラを導入する予定である。令和3
年1月下旬に納品され，準備が整った学校から毎
日の検温に活用する。

総務
（コロナ）
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№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

22
松山公民

館
②

独り親家庭の生活保護申請は増えているのか。 全体として微増だが，職場の解雇者が多く，予備
軍も増えている。声掛けはさせてもらっている
が，声を出せずにいる当事者もいる。申請手続き
については，現場（職員）も工夫して取り組んで
いるようだ。

【民生常任委員会調査】
相談については，「自立相談支援センターひあり
んく」でも受け付けている。相談件数は増えてい
るが，生活保護の申請件数自体が微増だが要因が
コロナによるものだという特定は出来ない状況で
ある。

民生

23
松山公民

館 ②

令和元年東日本台風を経験し，10月27日に松山ま
ちづくり協議会と松山区長会の連名で，市長に要
望書を提出した。松山地域は鳴瀬川の右岸に位置
しており，堤防が低くハザードマップでは越水時
に5ⅿ浸水する。地球温暖化でいつ決壊するか分
からないので，大川小の経験を踏まえて，高台避
難の検討を要望する。

要望を再認識し，市へ伝える。

総務

24
松山公民

館 ②

4年前，まち協で御本丸公園の整備を含め，ワー
クショップで要望をまとめ，23項目の提言書を市
に提出した。いまだに音沙汰がない。どういうこ
とか。

地域住民が心血を注いで作成されたものであると
の認識の下で，しっかり受け止め，市に提言して
行く。

【対応状況】
御本丸公園をはじめとする観光施設の整備につい
ては，これまでも擬木階段や手すりの設置等，整
備を進めてきているところだが，今後も頂いたご
提言を参考に環境整備を検討していく。
なお，来年度においては，御本丸公園パンフレッ
トを作成予定である。

建設

25
松山公民

館 ②

松山公民館へのエレベーター設置の請願が議会で
採択されたが，バリアフリー化の進捗はいかが
か。

2月に執行部に聞き取りしたが，何も進んでいな
い。所管の教育委員会は，費用対効果からの財政
負担を理由にしている。継続的な運動が必要であ
る。

【対応状況】
利用しやすい公民館になるよう，どういったバリ
アフリー化が必要なのか，地域の方々や利用者団
体，請願団体等から意見を伺いながら検討を深め
ていき，計画をあげていく。

総務

26
松山公民

館
②

鳴瀬川流域に住んでいる。東日本台風を教訓に，
河川敷の樹木伐採を行って欲しい。

志田橋付近は実施されたが，更なる取り組みを提
言して行く。

【対応状況】
河川管理者である国土交通省に確認したところ，
「現時点では，実施時期等は未定だが，予算状況
を見ながら進めていきたい。」とのことだった。
なお，川の流下阻害要因となる，支障木の伐採な
どによる治水安全度の向上並びに適切な河川管理
を引き続き要望していく。

建設

27
松山公民

館 ②

市は均衡のとれた地域の発展を示していたはずだ
が，駅前の宅地分譲も未完成のままだ。真剣に考
えてほしい。また，フランク永井記念ホール設立
に向けてプロジェクトチームを作り進めてはどう
か。

駅前の分譲地は，販売開始から20年が経過してお
り，商業地の分譲が進まない現状だ。更なる努力
を働きかけていきたい。
また，フランク永井記念ホール設立希望は，地域
活性化へ繋がる必要性は理解しているが，財政力
の課題が出てくる。文化行政に一層力を入れるよ
う提言していく。

総務

28
鎌田記念
ホール ①

ＰＣＲ検査で，大崎管内における１日の最大検査
人数は何人なのか。

大崎保健所管内では１日100名を目標に体制作り
を行っている，現在市民病院で20名，検査セン
ターで20名検査が出来る状況にある。

【民生常任委員会調査】
令和3年1月26日に地域外来・検査センターでの検
査状況について調査を行った。

民生
（コロナ）
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所管
委員会

29
鎌田記念
ホール ①

検査の仕方について，大崎市の現状はどうなって
いるのか，どこでやっているのか。

かかりつけ医師の紹介があれば，ドライブスルー
方式で検査が出来るが，場所は公表していない。 民生

（コロナ）

30
鎌田記念
ホール ①

大崎市からの感染患者についての情報提供が無
く，マスコミによる報道でしかわからない。大崎
市の現在の感染者は何人か伺う。

現在の感染者についての情報は，市のウェブサイ
トで公開・更新している。 民生

（コロナ）

31
鎌田記念
ホール ①

大崎市民病院の感染病床数は６床だが，その他市
内にある病院の病床数はいくらか。

市内の第二種感染症指定医療機関は，大崎市民病
院のみである。 民生

（コロナ）

32
鎌田記念
ホール ①

感染者は6名と報道され，感染者病床は満床と思
うが大丈夫か。

大崎市民病院の病床数は6床だが，現時点では空
いている。必ずしも大崎市民が大崎市民病院へと
いうことではない。

【民生常任委員会調査】
調査時（令和2年11月19日時点）では，感染者用
の6床は満床状態であった。県としてのフェーズ
が3にあがったことに伴い，増床の調整を県と
行っている状況である。

民生
（コロナ）

33
鎌田記念
ホール ①

行政区内で感染者が出た場合は，どの様に対応し
たら良いか分からず危惧している。大崎市の対応
方法や指導について伺う。

個人情報保護の観点から，保健所から大崎市への
情報も詳細は伝わらない。保健所の指導による感
染者への対処方法に従っている。

民生
（コロナ）

34
鎌田記念
ホール ①

全国的に，新型コロナウイルス感染者数が増え第
三波が発生している。そこで，大崎市の感染対策
は国の方針に従い対応していると思われるが，市
独自の対策があれば伺いたい。

大崎市独自の対策として，子ども・高齢者や飲食
店等業者に補助や助成をしてきた。市単独では限
界もあるため，引き続き国・県へ働きかけ，財源
として交付金や補助金を充てることとしたい。

総務
民生
産業

（コロナ）

35
鎌田記念
ホール ②

近年，気象予報技術が発達しており，雲の発生や
流れ等が気象衛星(ひまわり9号)によって，豪雨
の発生場所や雨量が分かる様に成ってきた。そこ
で，大崎市としてそれらを使ったシミュレーショ
ンシステムを作って水害対策に活用して欲しい。

大崎市には，その様なシミュレーションシステム
はないが，伺った質問については，記録して検討
したい。
なお，近年何度も起きている水害を少しでも軽減
するための施策の一つに，田んぼに水を溜めなが
ら，みんなで対策をして地域を守っていくという
のが田んぼダムの考えである。今年3月に講習会
を行ったほか，現在大崎市の農業試験場の圃場を
借りて実証実験を進めており，国などへも要望し
ながら進めたい。

【対応状況】
市独自での気象予報は行っていないが，気象観測
システムはある。気象庁や仙台管区気象台の情報
をはじめとして，様々な気象情報を収集し災害の
発生が予想される場合には，防災行政無線や大崎
市メール配信サービスを通じて，住民に対して早
い段階での情報発信に努めている。

建設

36
鎌田記念
ホール ②

イノシシ，ハクビシン等の有害鳥獣もたくさん出
ているので対策して欲しい。

ここ数年，市内全域で獣害被害が広がっており，
令和元年度は被害額が400万以上で，イノシシだ
けで280頭を捕獲している。単純に田畑に寄せ付
けないだけではなく，頭数を減らす取り組みが大
切である。現在，ソーラー電気柵設置への補助を
拡充したほか，物理柵設置費用へも助成を行って
いる。また，専門家を招聘し，地域ぐるみでの研
修会を行い情報共有を図っている。

産業

37
江合公会

堂 ①

新型コロナウイルス感染者が明らかになった場
合，地元区長に情報を入れるべきではないか。

鹿島台会場でも同様の意見があったが，県公表基
準は市町村までとなっている。尚，意見として伺
う。

総務
（コロナ）

38
江合公会

堂
①

区長に感染者が出たと知らさせても，どうしよう
もないので，知らされなくて結構である。区内全
戸に，感染者が出たら回復を温かく見守りましょ
うとチラシをつくって呼びかけている。

区内全戸に「皆で見守りましょう」のチラシを配
付するとは素晴らしい取り組みである。大崎市全
域にもその空気をつくる必要があるかと思う。

【対応状況】
この取り組みを執行部に伝え，ぜひ同様に取り組
んで頂く様に働きかけた。

総務
（コロナ）

20 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

39
江合公会

堂
①

国勢調査で，未提出者宅に何度も足を運んだが
（多いところは13回），夜間，家の中に電灯がつ
いていても出てこない家もあった。日本赤十字社
の会費集金も含め，訪問する人もＰＣＲ検査を受
けて，感染の心配のない人だと安心を持ってもら
えるようにして欲しい。

新型コロナ感染の怖さから訪問者が警戒されてい
るのではないかとの指摘だが，意見として受け止
め検討の上，訪問者等のＰＣＲ検査体制等につい
て執行部にも繋ぎたい。 総務

（コロナ）

40
江合公会

堂
①

児童生徒が学校を休んだ場合，新型コロナ感染と
思われるのではないか。誰でも感染する可能性が
あること，しっかり対応する大切さ，かといって
過敏な対応（イヤガラセ，中傷）をすることな
く，温かく見守るべきであることを教え込んで欲
しい。

大変大事なことであり，その旨を教育委員会に繋
ぎたい。

【対応状況】
令和2年10月2日に，議長から市執行部に対し，こ
の内容を含めた緊急要望書を提出した。
学校では，差別や偏見は子ども達のウイルスに対
する不安が招くものという見地に立ち，正しい情
報や感染予防，また感染者等に対するいじめや差
別，誹謗中傷が絶対にあってはならないという指
導を継続的に行っているとのことであった。

総務
（コロナ）

41
江合公会

堂
①

知りあいに1月に手術する人がいる。事前にＰＣ
Ｒ検査を受けなければならないそうだ。市民病院
脇にテントが張られたが，検体を持って行った人
が陽性だったらと思うと怖くなる。心配ないの
か。検体は誰が持っていくことになるのか。

どのような仕組みになっているか確認し，心配の
ないようにしたい。

【民生常任委員会調査】
発熱外来用のテントであり，インフルエンザ，コ
ロナの鑑別等検査で使用している。

民生
（コロナ）

42
沼部公民

館 ①

製造業をしており，持続化給付金や市の支援を頂
いた。9月は20％位の受注であり，来年も見通し
がつかない。今後も支援を継続して欲しい。

厳しい状況については，各方面からお聞きしてい
る。今後についても継続的な支援は必要であり，
国・県・市へ働きかけていきたい。

産業
（コロナ）

43
沼部公民

館 ②

大貫公民館の女子用トイレを洋式化して欲しい。 順次整備しているが遅れている。10月の臨時議会
で予算計上され，各社会教育施設のトイレのうち
一箇所は洋式化にすることになった。

総務

44
沼部公民

館 ②

防災行政無線が聞こえない。戸別受信機を自分で
購入してもいいので調査して欲しい。

担当課に調査するよう要請するが，状況・条件に
よっては無料で設置することもあるので申し送り
たい。

総務

45
沼部公民

館 ①

ＰＣＲ検査医療体制について教えて欲しい。 初めにかかりつけ医で診てもらい，その医師の判
断で大崎市地域外来検査センターでドライブス
ルー方式でのＰＣＲ検査を受けることが出来る。
10月13日からは１日20人まで検査出来ることと
なっている。なお，初診料860円が自己負担とな
る。

民生
（コロナ）

46
沼部公民

館
②

空き家の管理がなっておらず，休耕田の雑草繁茂
もひどい。地域で困っているので対策を考えて欲
しい。

各地域で空き家は年々増加しているが，空き家登
録も進まないのが現状である。悩ましい問題であ
るが，担当課に繋いでおく。休耕田については，
農業委員会にも繋いでおく。

総務

47
沼部公民

館
②

県道古川登米線の桜田地区の県道，市道の交差点
部分が，段差で水たまりにもなるので調査し改善
して欲しい。

現地調査し，改善するよう県と市に要請してい
く。

建設

48
沼部公民

館
①

ＰＣＲ検査は有料なのか。クラスター感染の場合
はどうか。

かかりつけ医の指示で検査することになれば，検
査は無料で初診料860円のみである。
クラスターが発生した場合は，県の保健所の対応
となる。

民生
（コロナ）

49
沼部公民

館 ②

空き家の所有者に管理するようにお話ししたが，
空き家と田んぼを国に寄附していると言ってお
り，荒れ放題で隣に迷惑をかける状態で大変困っ
ている。何とかならないのか。

個別の事案なので，後日，地元議員と詳しく内容
をお聞きして調査していきたい。

【対応状況】
総務常任委員長が地元区長と現地を確認し，対応
して頂くよう調整を図った。

総務
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50
沼部公民

館 ①

稲作農家の持続化交付金は，申請方法の説明を受
けたが，大丈夫だったのか。

持続化給付金については，収入の減に伴うもの
で，虚偽の申請があったとも聞いている。
産業常任委員会としても，今後調査をしていきた
い。

産業
（コロナ）

51
沼部公民

館
①

3密対策として，各地域で高齢者が集う元気ふれ
あい塾や100歳体操を中止している。高齢者対策
として，家の中でも出来る様なＤＶＤの配布など
を検討して欲しい。

その様に対応出来る様に担当課に繋ぎたい。

民生
（コロナ）

52
沼部公民

館 ②

田尻公民館の雨漏り防止については調査設計と
なっているが，早急の実現を望む。トイレの洋式
化もして欲しい。

令和2年度の調査設計となっている。10月臨時議
会で予算化され，トイレのうち1か所は洋式化さ
れる。

総務

53
沼部公民

館
②

田尻小学校の通学路を，県道鹿島台・高清水線か
ら市道に変更したが，カーブミラーや横断歩道が
必要ではないか。調査して欲しい。

危険な状況といえるので現地調査をしたい。

【対応状況】
総務常任委員長が地元区長と現地を確認し，その
後，担当課に確認したところ，カーブミラーの設
置については進めることとなった。横断歩道につ
いては保留となったとのことであった。

総務

54
沼部公民

館 ②

古川北部工業団地と4つ目の道の駅の検討はどう
なっているのか。

4つ目の道の駅については，地域振興拠点のあり
方検討会議で，地域振興拠点施設の在り方を年内
に方向性を含む報告書を取りまとめる様に検討し
ている。その後，古川地域川北地区等に対して説
明があると思われる。

【対応状況】
古川北部工業団地（新鶴巻地区工業団地候補地）
の計画の進展については，農工団地造成の基とな
る法律（旧農村地域工業等導入促進法→新農村産
業法）の改正により，団地造成に着手するために
は，企業進出の具体的な計画が必要とされた。こ
のことから，大崎市の工業団地候補地として現
在，企業誘致活動を行っているところである。

産業

55
沼部公民

館 ②

女川原発再稼働の地元同意があったが，原発は魔
物なので災害があると宮城県は全部だめになる。
再生可能エネルギーの推進を大崎市がリードする
ことに期待したいのだが。

平成25年12月議会で，女川原発の再稼働を許さず
廃炉にすることを要請する意見書を議会で採択
し，国へ提出している。 総務

56
沼部公民

館 ②

まちづくり協議会で「田尻の歴史を巡るコース」
を検討中であるが，国の重要文化財木造千手観音
坐像が以前に入っていた小松寺周辺は荒れている
状況である。この様なモデルになる場所を行政で
も整備をして頂けないか。

担当課に繋ぎたい。

総務

57
沼部公民

館 ②

国の重要文化財木造千手観音坐像が収蔵されて安
心している。お堂は山林で，北小松と南小松の共
有地であり，北小松集落で管理清掃しているが，
杉が繁茂していて地元だけでは困難である。総合
支所で検討し，文化財課にもお願いしているが進
捗はどうか。

担当課に繋ぎたい。

総務

58 図書館 ①

新型コロナウイルス感染症対策として，ＰＣＲ検
査を60才以上に優先的に行って欲しい。

ＰＣＲ検査は重要だが，宮城県の保健所で取り組
んでいる。検査は，かかりつけ医師の紹介により
ドライブスルー方式で行っている。

民生
（コロナ）

59 図書館 ①
検査費用が，2万円から3万円かかるので大崎市で
助成して欲しい。

現在，大崎市独自の助成は行っていない。
民生

（コロナ）
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60 図書館 ②

災害が発生した場合，指定避難所(古川第二小学
校)に避難するが，古川地域は市民が多く住んで
おり避難住民の収容人数が心配だがどうか。

防災安全課でシュミレーションをしているが，避
難所を増設するとは聞いていない。避難マニｭア
ルの改善を求めたい。

【対応状況】
避難に際しては，危険な場所にいる方々が安全な
場所へ避難することが重要となるため，ハザード
マップで自宅の状況を確認し，あらかじめ避難が
必要であるかの把握をお願いしたい。浸水した場
合に想定される水深によっては，自宅の2階へ避
難することも考えられるため，3日分程度の食料
や水を備蓄するなど，自宅での避難や，親戚・友
人宅などへの避難も検討頂きたい。
　また，指定避難所を開設した際に，避難される
ている人数や感染症対策のために，収容スペース
を更に確保する必要が生じた場合には，空き教室
や周辺の集会所なども含めて利用することとして
いる。

総務

61 図書館 ②

避難場所で地区公民館を利用したいのだが。 避難場所では，家族と家族の間に2ｍの間隔が必
要なので，公民館や図書館，市民交流センター等
を利用出来ないか検討して頂く。

【対応状況】
地区公民館は，指定避難所としていることから，
市の災害対策本部において開設を決定する。
また，避難所開設にあたっては，災害が発生する
前の早い段階で判断出来るよう気象情報などの情
報収集に努めており，決定した際には情報を素早
く発信するので，開設された避難所への避難をお
願いする。なお，各地域において，一時避難場所
として集会所などを利用されることもあると思う
ので，地域の自主防災担当者へ確認をお願いした
い。

総務

62 図書館 ②

自主防災訓練を年1回行いたいが，避難場所と
なっている高校（古川学園）の協力が得られな
い。大崎市で仲立ちし協力頂けるよう話して頂け
ないか。

要望として受け止め，防災安全課に善処を求め
る。

【対応状況】
既に協力を頂いている高校等もあることから，学
校側と協議していく。

総務

63 図書館 ①

新型コロナウイルス感染症対策として議会費より
約1,000万円返還したが，充当先は何か。

議会費の返還金については，使途を決めて返還し
ていない。

【対応状況】
新型コロナ感染症対策に使われている。

総務
（コロナ）

64 図書館 ①

感染者を宮城県や仙台市では公表するが，大崎市
では，なぜ情報を発信しないのか。

感染症対策は，法律で都道府県と政令指定都市に
権限が与えられている。その為，市には直接的な
情報が入らないので，情報発信が出来ない。
ただし，市ウェブサイトにて宮城県が発表した情
報を掲載している。

総務
（コロナ）

65 図書館 ①

大崎市の市民が簡易ＰＣＲ検査が出来る様に予算
を付けて欲しい。

ＰＣＲ検査センターを設置したが，あくまでも症
状がある方が対象であり，かかりつけ医の判断で
紹介して頂き検査を受ける形である。その為，1
日20人の検査能力となっている。全市民を対象と
しての検査をする様な能力とはなっていない。

民生
（コロナ）

66 図書館 ②

肺炎球菌やインフルエンザの助成はあるのか。特
に，児童へのインフルエンザ予防接種助成は必要
である。

肺炎球菌ワクチンは，60才から5年おきに無料で
接種出来る。また，コロナ対策として10月よりイ
ンフルエンザ予防接種の助成事業が創設された。
対象は，生後6か月～18才と妊婦であり，自己負
担2,000円とし差額を公費助成する。12歳以下で2
回接種が必要な場合は，1回1,000円で2回で2,000
円となる。

民生
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67 図書館 ①

コロナ禍において防災訓練の仕方はどうするの
か。1回でも大変なのに，分散して開催をするな
どでは，回数が多いと地域の役員も疲れてしまう
がどうか。

今後の課題として受け止める。

【対応状況】
各地域で，感染症対策を行いながら様々な形で実
施されており，市においても各種要請に基づき，
防災士を派遣するなどのサポートを行っていると
ころである。開催の方法などについて，お困りの
場合は，防災安全課へご相談頂きたい。

総務
（コロナ）

68 図書館 ①

新型コロナウイルスに感染したか感染していない
のか分からない。市民は不安になっている。

まず，かかりつけ医に相談して欲しい（電話でも
可）。問診等でＰＣＲ検査が必要と判断されれ
ば，医師から日時や場所等の案内がされることに
なっている。

民生
（コロナ）

69 図書館 ①

国の各ＧｏＴｏ政策は，得をしている人とそうで
ない人との格差がある。大崎市は困っている人々
に対し，どの様な対策をしてきたか。

今回の市の割増商品券は32,400部の発行であった
が，その内の2,400部をひとり親世帯等に給付
し，支援をするとともに消費喚起を促した。

産業
（コロナ）

70 図書館 ②

空き家が増えてきたが，その対策として空き家バ
ンクやアクションプランについてはどうするの
か。

空き家対策は，担当課に早急に実施するよう促
す。現在，高まる田舎暮らしのニーズと合わせ，
空き家と農地を一緒に貸し出す取り組みも始めて
いる。

総務

71 図書館 ②

歴史的町並みの保護などの景観条例について伺
う。

あらたに景観条例を策定する予定である。

【対応状況】
市民や事業者，行政が協働して良好な景観の保
全・形成に取り組むため，今年度中の景観計画の
策定及び景観条例の制定を目指している。
また，景観条例では，地域の顔となる様な良好な
景観が期待される地区や，今後も維持・保全が求
められる地区を景観形成重点地区として指定する
ことが出来る。景観形成重点地区に指定すること
で，地区独自の届出対象行為の規模や景観形成基
準を定めることができるため，地区の特性に合っ
た景観誘導を行うことが出来ると考えている。

建設

72 図書館 ②

令和元年度に「高校生との議会報告・意見交換
会」を開催したとの事だが，その結果は政策にど
の様に反映されたのか。

高校生からは，議員のなり手不足解消や世界農業
遺産の周知等への意見が寄せられた。特に世界農
業遺産の関係では，令和元年度開催の「おおさき
子どもサミット」でも同様の意見があり，令和2
年度に大崎地域を巡るバスツアーを実施する予定
だったが，残念ながらコロナ禍で実現が叶わな
かった経緯がある。
今後，「高校生との議会報告・意見交換会」を開
催した際にも，政策提言に結びつく意見があれば
積極的に取り入れていく。

議運

73 図書館 ②

高校9月入学について「高校生との議会報告・意
見交換会」では高校生に意見を聞いてみたのか。

令和2年度の議会報告・意見交換会は，新型コロ
ナ禍でもあり，委員会でも重ねて協議した結果，
感染症拡大防止の観点から行政区長・まちづくり
協議会・地域づくり委員会・部会の会長又は代理
者皆様に参集範囲を限定し開催させて頂いた。
残念ながら，令和2年度に「高校生との議会報
告・意見交換会」は開催出来ず，また過年度に開
催した内容でも高校9月入学への意見・提言は無
かったが，今後開催する機会があれば是非聞いて
みたい。

議運

74
清滝地区
公民館 ①

新型コロナウイルス感染症に関しての詳細な情報
は，各議員が知っているのか。

陽性者に関しての情報は県の公表に準拠してお
り，議員であっても詳細は分からない。なお，県
では各自治体名での公表としており，地域・地区
での公表はない。また，プライバシー保護の点で
も配慮する必要がある。

総務
（コロナ）

75
清滝地区
公民館

①

新型コロナ対策における特別委員会の開催内容は
どうか。

令和2年3月6日に議員全員で構成する大崎市議会
危機管理対策連絡会を組織し，4常任委員会単位
で調査を開始した。その後，5月21日に新型コロ
ナウイルス感染症対策調査特別委員会を設置し，
継続的に調査活動を行っている。

コロナ

24 
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76
清滝地区
公民館 ②

「スクール・サポート・スタッフ」は各学校に配
置しているのか。

教育委員会では，文部科学省や県から出される感
染症に関する衛生管理マニュアルに沿った感染予
防対策に取り組んでいる。「スクール・サポー
ト・スタッフ」は市内全小中学校に配置すべく，
8月18日より順次配置されているが，大規模校へ
の加配等が課題となっている。

【対応状況】
市内小中学校36校のうち，35校で配置されてい
る。

総務

77
清滝地区
公民館

②

川北地区4小学校の学校統合を急ぐべきではない
と考えるがどうか。

議会でも取り上げられたが，賛成少数（25-3）で
否決となった。総務常任委員会でも現地視察を行
い，また通学路や駐車場整備，徒歩児童の安全対
策を継続して調査している。なお，川北地区4小
学校の統合は，統合計画に基づき関係者との協議
や意見交換を踏まえて進められてきたものであ
り，教育委員会では十分に配慮しながらも予定通
り行う方針である。

総務

78
清滝地区
公民館 ②

川北地区4小学校統合で，統合される各学校に閉
校記念碑が必要であると考えるが予算化すべきで
はないか。

意見として伺う。

総務

79
清滝地区
公民館 ①

特別委員会で休業補償等への提言がされている
が，継続して出来ないのか。

国に意見書も提出しているが，分科会毎に何が必
要かの協議・調査を継続しながら取り組んでい
る。

【対応状況】
市の事業については継続的で切れ目のない支援を
行う様に市執行部へ要望書を提出している。
また，令和3年度の経済支援事業については，感
染拡大状況や市内の経済状況に応じて，必要な対
策や支援の実施を検討していく。

産業
（コロナ）

80
清滝地区
公民館 ②

空き家対策について，区長宛てに空き家調査の依
頼があったがどう活用するのか。また，空き家に
ついて環境保全課・建築住宅課・政策課と所管課
が分かれており，対策が進まない一因となってい
るのではないか。

空き家対策は大きな課題だと認識している。市で
は関連施策があるものの，成果に課題も残り，議
会でも取り上げられている。なお，空き家対策に
ついては，移住・定住施策とも関連するので，全
体的な見地からも所管課が連携して進めていく必
要がある。

総務

81
清滝地区
公民館

②

川北4小学校の統合で，スクールバスのコースや
停車場が分からないのだが。

既に関係者でコースを確認し，所要時間や安全対
策のために実際に回ったと聞いている。今後，地
区内への周知を図るよう担当課に繋ぎたい。

【総務常任委員会調査】
大筋のルートは決まっている。そのお知らせは，
児童を通じて各家庭に，統合準備委員会ニュース
で地域の方々に周知し，情報共有を図るとのこと
であった。

総務

82
清滝地区
公民館 ②

川北4小学校の統合で，閉校記念碑の設置を強く
望むものだがどうか。

意見として伺う。

【総務常任委員会調査】
現在その様な話は出ていないので協議をしていな
い。今後の議論で話が出てくれば検討するとのこ
とであった。

総務

83
清滝地区
公民館 ②

川北4小学校の統合で，閉校される学校の校歌や
展示されてきた絵画等の思い出を収蔵できる施設
はないか。卒業生が思い出を体験出来る場所が欲
しい。

意見として伺うが，今後，閉校となった各学校施
設の利活用策も協議されるので，各地区からの意
見・提言や合意形成にも努めて頂ければと考えて
いる。

【総務常任委員会調査】
統合4校の資料的な部分の活用については，協議
をしていないとのことである。今後の議論で話が
出てくれば跡地利用の部分を含めて検討するとの
ことであった。

総務

25 
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84
清滝地区
公民館

②

後継者対策や出会いについてどう進めているの
か。

市では，結婚を希望する人を対象に，現在実施さ
れている出会いの機会を提供するイベント等の情
報提供をするため，「大崎市婚活支援情報ポータ
ルサイト」を開設している。また，県が設置す
る，みやぎ青年婚活サポートセンターに入会した
者に対して，予算の範囲内で大崎市みやぎ青年婚
活サポートセンター利用促進助成金を交付してい
る。

総務

85
清滝地区
公民館 ②

議会傍聴に行くが，居眠りや他の作業をしている
人を見かける。大変残念な事だがどう考えている
のか。

議会傍聴にお越し頂いている事に感謝するととも
に，不適切な態度を指摘頂いた事にお詫びした
い。
大崎市議会では，議員間の自由活発な討議の展
開，市民との対話，自己研さんと資質の向上，公
正性と透明性の確保，行政機関との持続的な緊張
の保持等について検討を重ねた結果，平成24年9
月に「大崎市議会基本条例」を定めた。
この条例でも，第20条で「議員は，市民の代表と
して，高い倫理的義務が課せられていることを自
覚し，良心と責任感をもって，議員の品位を保持
し，識見を高めるよう努めなければならない。」
と定めている。
なお，「大崎市議会会議規則」においても，第
150条で「議員は，議会の品位を重んじなければ
ならない。」と規定し，第155条では「何人も，
会議中は，参考のためにするもののほか，新聞紙
又は書籍の類を閲読してはならない。」と定めら
れている。
大崎市議会は，他自治体との比較でも議案質疑・
一般質問はじめ全体的な発言回数も多く，活発な
政策提案を果たしていると考えているが，今後も
議員一人ひとりが議会基本条例を念頭に，市民皆
様の負託に応えられるよう積極的な活動に努めて
いく。

議運

86
清滝地区
公民館 ②

統合後の校舎・校庭の管理をしっかり行って頂き
たい。

意見として伺うが，鹿島台地域での事例では定期
的な巡回や除草作業等を行っている。 総務

87
清滝地区
公民館 ②

イノシシやクマ対策を行って欲しい。 市全域で鳥獣被害対策が大きな課題である。現
在，関連施策を推進しており，捕獲が重要である
と認識しているが，電気柵や物理柵の設置も補助
制度を設けて進めている。電気柵の設置補助金は
9月定例会で追加予算も議決したので活用して頂
きたい。

【産業常任委員会調査】
有害鳥獣対策については，鳥獣被害対策実施隊員
による捕獲対策，ソーラー電気柵や物理柵を活用
した侵入防止対策，地域ぐるみの環境対策の3本
柱で対策を推進している。また，令和3年度は新
たに有害鳥獣対策専門員を設置し，体制を強化す
る予定である。

産業

88
清滝地区
公民館 ②

清滝地区の学童保育の現場で，トイレの排水が悪
く困っており対処して欲しいのだが。

意見として伺うが，担当課に申し入れたい。

【対応状況】
施設の指導員からも連絡が入っており，業者含め
現場確認したところ，紙の流しすぎが原因で構造
上の問題ではないとのこと。現状では様子を見て
いる状況である。

民生

89
鳴子総合
支所

①

マスコミで施設名を公表する場合と言わない場合
があるが，市ではどう考えているのか。市内で感
染をきっかけに引っ越しをしたという噂があるが
どうか。

感染症は県が主管しており公表するため，噂も含
めて，我々も報道のあり方には苦慮している。
市民からはもっと詳しく発表して欲しいという意
見もあるが，県の基準による発表内容となってい
る。今後，新型コロナの特別委員会でも議論が必
要と認識している。
また，クラスター感染が発生し，利用者が特定出
来ない場合，施設名を公表をしている様である。

総務
（コロナ）
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90
鳴子総合
支所 ①

風評被害で困っている市民がいる。ＧｏＴｏで鳴
子温泉郷に観光客が集まっており，いつ感染者が
出てもおかしくない。経営者は従業員を守らなけ
ればならないので，もしもの時にどう対応する
か。情報が少ないのではないか。

国によって対応が違うが，日本では基本的に個人
情報保護の観点から詳細は公表していない。情報
提供については，今後の検討課題とさせて頂く。

【対応状況】
令和2年12月18日に，議長から市執行部に対し，
この内容を含め緊急要望書を提出した。

総務
（コロナ）

91
鳴子総合
支所 ①

もし鳴子で出た場合はどうするのか聞きたい。 市での対応についてはしっかり示されていない
が，今後，特別委員会でも執行部と議論していき
たい。
なお，病気になると面会できない状況も続いてい
る。

コロナ

92
鳴子総合
支所 ①

全国の市町村では人権問題になっているが，今は
誰でも感染する病気と認識している。市として
ウェブサイトや広報で人権啓発を行って欲しい。

意見として伺う。

【対応状況】
令和2年12月18日に，議長から市執行部に対し，
この内容を含め緊急要望書を提出した。市の対応
として，広報やウェブサイトを通じて，お互いに
相手を思いやる気持ちを持ち，冷静な行動をして
頂くよう呼びかけている。

総務
（コロナ）

93
鳴子総合
支所 ①

高齢者は家から出ないので人との関わりが薄くな
り，体力的に弱くなっている。コロナ対策で対応
して欲しい。

要望として伺うが，ある行政区は区長と地域が連
携し，コミュニティの大切さを知らせながら，感
染者が出た場合も地域に偏見が起きない様な取り
組みがあるので，要望頂いた内容は提起していき
たい。

民生
（コロナ）

94
鳴子総合
支所 ①

リスクマネジメントが必要で，全国でも感染者が
増えている。県内の病床占有率は8割を超えてい
るが，市民病院では6床しかないので，爆発的に
増えた場合の市としてのリスクマネジメントをし
て欲しい。

感染症病床として6床あるが，感染者が増えた場
合は，病棟全体を感染者専用とすることを考えて
いる。しかし，病床を増やしてもスタッフの確保
が問題であり，厳しい状況が続いている。

民生
（コロナ）

95
鳴子総合
支所 ①

感染について，川渡・鬼首地区も時間の問題とい
う声もある。施設に行くのも怖いという声がある
が，実際どうなのか。

議会でも県発表以上のことは知らされていない。
総務

（コロナ）

96
鳴子総合
支所 ①

大崎市の感染状況は。 市民病院の先生が1例目，今日確認された方で32
例目となっている。

【民生常任委員会調査】
令和3年1月25日時点で，累計で108名である。

民生
（コロナ）

97
鳴子総合
支所 ①

市も議会も把握していないのか。公表はしていな
いが把握はしているのか。

議会でも県発表以上のことは知らされていない。
総務

（コロナ）

98
鳴子総合
支所

①
大崎市の現在のＰＣＲ検査体制は素晴らしい。 ＰＣＲ検査体制については、今後も注視してい

く。 民生
（コロナ）

99
鳴子総合
支所 ①

コロナ対策は国民が気を付け，経済対策（観光対
策）は国が主導している。感染しているかは誰も
分からない。ＧｏＴｏがあるので気を付けようも
ない。ワクチンも外国頼みなので，国でしっかり
ワクチン開発をするべき。

消毒の光景を見れば，どこで感染者が出たかはす
ぐに分かる現状である。誰が感染してもおかしく
ない状況なので，人権擁護をしっかり行ってい
く。
　

民生
（コロナ）

100
鳴子総合
支所

①

感染情報の提供だが，大崎市は広いのでどこかを
発表して欲しい。正確な情報以外が独り歩きして
いるので，正確な情報提供を求めたい。

意見として伺う。なお，他の会場でも同様の意見
を頂いたので，県への働きかけを考えて行きた
い。

【対応状況】
令和2年12月18日に，議長から市執行部に対し，
この内容を含め緊急要望書を提出した。

総務
（コロナ）
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101
鳴子総合
支所

②

大崎市の将来を考えれば市議会の役割は大きい。
議会だよりを見ているが，鳴子町時代に比べると
議会も遠くなっている気がしている。新聞記事で
は湯沢市でマニフェスト大賞を受賞した様だが，
議員も大崎市をよくする気概でやってもらいた
い。回答はいりません。

意見として伺うが，市民生活向上や市政発展のた
めに，尚一層の議会改革や積極的な政策提言，さ
らには市民との意見交換会等を通しても地域課題
解決や施策向上が図られる様に努めていく。
なお，委員会でも，マニフェスト大賞で全国的な
評価を得ている先進議会で度々調査視察を実施し
ており，大崎市議会での議会改革にあたり見直し
や反映等の参考としている。早稲田大学マニフェ
スト研究所の「議会改革度調査2019」では，大崎
市議会は全国1,433議会中99位にランキングされ
ている。

議運

102
鳴子総合
支所 ②

地方創生の観点から，厚生労働白書2020によると
後期高齢者が3倍となる。出生率が落ちるが企業
誘致や起業家育成が出来ていない。

次期おおさき市地方創生総合戦略でしっかりと取
り組む。産業創出と移住についても成果が出てき
ている。企業誘致などで新規雇用も創出されてい
る。

産業

103
鳴子総合
支所

②

コロナで景気が落ち込むが，中でも鳴子の観光産
業の落ち込みが懸念される。鳴子峡も落石で通行
止めになっており，大崎市の観光施策が弱いと感
じている。長期的な戦略をもんで欲しい。

要望として受け止める。

産業

104
鳴子総合
支所 ②

効果が出ていない部分が改善点なのでしっかり切
り込んで欲しい。観光ビジョンがイマイチであ
る。鳴子温泉地域は大崎市だけの観光地ではな
く，全国にも誇れる観光地だと思っている。交流
人口が増えれば大崎市にとってもプラスになると
思う。さらに，菅総理もゼロカーボンに触れてい
た。鳴子の林業についても大きく関係してくるの
で，しっかり考えて欲しい。

新鳴子総合支所では木質チップボイラーを導入出
来なかったが，コンセンサスはとれている。
市有林の活用を見直していく。

【産業常任委員会現地調査】
市有林経営計画対象森林面積は，市全体で
1,920.65ヘクタールあり，令和2年度は，造林事
業（鳴子温泉地域鬼首大清水地内），下刈業務
（鳴子温泉地域古戸前地内，鳴子温泉地域鬼首大
清水地内），間伐業務（岩出山地域木通沢地内）
を実施し，市有林の維持増進と木材販売による収
入を図っている。引き続き，市有林の活用方法と
ともに，雇用の現場を確保するための市有林事業
からの造林・保育に係わる事業発注の拡大につい
て調査を実施していく。

産業

105
鳴子総合
支所 ②

サスティナブルビレッジにも行ってみて欲しい。 全議員にオープニングセレモニーの案内を頂き，
既に現地を見学させて頂いた議員もいる。 産業

106
鳴子総合
支所

②

パークゴルフをやっている。高齢化社会で運動も
必要であり，鳴子にもパークゴルフ場を作って欲
しい。鳴子だったら宿泊も期待出来る。三本木で
もプレーしたが残念だった。

三本木はコンデションが悪いのは承知している。
県予算での整備だが，このままでいいとは考えて
いない。
鳴子へのパークゴルフ場整備については，貴重な
意見として承る。

建設

107
鳴子総合
支所

②

鳴子総合支所が出来るが，鳴子保健・医療・福祉
総合センターがもったいない気がする。福祉セン
ターに温泉を引いてもらえば健康施設（広域で利
用）として利用出来るのではないか。

地域の要望があることを伝え，働き掛けていく。
来年，総合計画の見直しに入るが，鳴子温泉地域
の潜在的な魅力を発揮できる計画にしていきた
い。

総務

108
鳴子総合
支所

②

地域課題でどうしようも出来ないのが人口減少
だ。10年前には20年後の人口は4,000人との見通
しだったが，あと10年で想定通り4,000人にな
る。将来のことを高齢者と話し合いをしても厳し
い。すぐにでも出来るのがパークゴルフ場ではな
いかと考えるが，江合川河川敷や鳴子ゴルフ場を
活用して出来ないか。

人口減少には危機感を持っている。来年度は総合
計画をはじめ，多くの計画策定が予定されている
ので議論していく。

総務

109
鳴子総合
支所

②

この10年間の観光政策についても疑問がある。
（夢の大吊橋のような）吊り橋を掛けたり，エレ
ベーターで鳴子狭の下に下ろしたり方法があるの
ではないか。

要望として受け止める。

産業
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110
パレット
おおさき

①

コロナ対策特別委員会の分科会で各団体との意見
交換を行った様だが，それぞれどんな内容だった
のか。

・民生分科会では，放課後児童クラブの職員と意
見交換を行い，休校措置の際，利用者が押し寄せ
て大変だったこと，換気の難しさやエアコンの設
置について意見があり，現地視察を実施した。
・総務分科会では，市Ｐ連，区長会と意見交換を
行った。児童生徒の様子や予防支援サポーターの
必要性，インフルエンザ対策，小学校統合，地域
民が感染した場合の対応策などについて意見が
あった。
・建設分科会では，建親会と意見交換を行った。
現状で市の抱えるプロジェクトをなかなか受注で
きず，ランク付けも厳しいこと，この様な状況で
なんとか地元業者に光が当たる取り組みが訴えら
れた。
・産業分科会では，大崎森林組合，鳴子温泉郷観
光協会と意見交換を行った。また，今後の委員会
としても意見交換会や調査を複数予定している。
林業は，需要の落ち込みから木材も出ていかず，
時が経つほど材木が劣化するなど，コロナ禍は林
業にも影響があることをお聞きした。
観光は，市のプレミアム宿泊券事業で客は一定程
度回復したものの，それでもまだまだ足りないこ
と。
鬼首のキャンプ場が，密を避けて楽しめるレ
ジャーとして大変な人気であり，ＷｉＦｉやトイ
レの整備が喫緊の課題であること。
ワーケーションへの取り組みの重要性についてな
どが出され，今後の支援策提案に向けて参考と
なった。

コロナ

111
パレット
おおさき ①

市内でコロナの検査に対応する病院を教えて欲し
い。

大崎市内では市民病院のみであり，感染症病床は
6床ある。それ以上の感染者への対応策としてあ
る程度のベッドを確保している他，県・医師会と
連携して検査センターも設置し対応している。

【民生常任委員会調査】
調査時（R2年11月19日時点）では，感染者用の6
床は満床状態で，県としてのフェーズが3に上
がったことに伴い，増床の調整を県と行っている
状況である。

民生
（コロナ）

112
パレット
おおさき ①

それぞれの地域でいきいき百歳体操が行われてい
ると思うが，当地区では3月から自粛し6月まで中
止したものの，再開を望む声も多く，非接触型体
温計や消毒液等を購入し，班長会議で了解を得
て，予防対策をしっかり行い再開した。こういっ
た地域での備品購入にも支援をして欲しい。

いきいき百歳体操を行える方は，もちろんだが，
行きたくても行けない方への支援も大切であり，
地域活動が継続出来る様にサポートの在り方を考
えたい。なお，市では消防団への支援等も行って
おり，今後も議論したい。

民生
（コロナ）

113
パレット
おおさき

①

コロナ対応が出来る施設があると言われても，
我々には詳しい情報がなかなか入ってこない。風
邪・インフルエンザ・コロナは全て熱が出ると思
うが，発熱外来などの取り組みは。

まずはかかりつけ医に電話し，検査の必要がある
と判断された場合には予約を取って検査センター
に行くよう案内がある。ドライブスルー方式で検
査が行われるため，場所と時間はその時に指定さ
れるが，自発的に受けられる検査ではない。市民
病院では当初から発熱外来を設置し，対応してい
る。

民生
（コロナ）

114
パレット
おおさき ①

児童生徒は，登校時の検温をどこで行っているの
か。

検温は各家庭で朝に行い，その都度記録すること
で学校とも情報共有している。

【総務常任委員会調査】
古川西中学校を調査した。毎日自宅で検温し，検
温結果を健康観察カードに記入し登校する。検温
を忘れた場合のみ，昇降口に待機している職員の
検温を受けているとのことであった。

総務
（コロナ）
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115
パレット
おおさき

①

小学生が感染したとき，噂話ではクラス全員が検
査だとか学校全体が検査だとか様々な話が飛び
交った。実際はどうだったのか。

濃厚接触者と認められた複数名が検査を受け，全
て陰性だった。濃厚接触者については定義があ
り，必要な感染予防策をせずに近距離で一定時間
以上の接触があった場合とされている。我々議員
も県発表の情報は共有している。

民生
（コロナ）

116
パレット
おおさき ①

大崎でも感染者が少しずつ増えてきているが，ま
だ爆発的ではないため，増加を見据えた対策が必
要である。他の自治体では引っ越しなどの噂もあ
るが，誹謗中傷などについてはどこに相談をすれ
ばいいのか分からず，駆け込み寺の様な存在が欲
しい。

これから増加する想定で，きめ細やかな支援策な
どの向上に常に取り組まなければならないと考え
る。意見として受け止める。

民生
（コロナ）

117
パレット
おおさき ②

議員の任期も折り返しとなったが，議員定数につ
いてどの様な議論があるのか。

大崎市議会では，定数・報酬等調査検討特別委員
会を設置して議論しており，これまで17回開催し
議論してきた。現在，中間報告案をまとめている
が，定数については減らす方向で議論が進んでい
る。

定数

118
パレット
おおさき ②

県内では女川原発2号機の再稼働が議論されてい
るが，本日出席の議員それぞれの考えを聞きた
い。

・再稼働すべきである。エネルギーのベストミッ
クスやCO2削減の観点からも原発は必要であり，
県内消費電力の大部分を担っている実績も大き
い。
・再稼働すべきである。原発は日本発展の原動力
になった。再生可能エネルギーの必要性を議論す
るとき，太陽光が本当に地球に優しいのか疑問が
残る。
・一言では難しいが，再稼働すべきである。未来
永劫使い続けるのではなく，新しい技術が出来れ
ば移行も必要である。水・火・風と併せて安全性
を高めることが重要であり，将来に亘ってと考え
ると疑問は残る。
・再稼働に反対である。福島の事故で安全神話は
崩れた。知事や地元首長の判断はショックだっ
た。問題は発生したゴミの処理方法であり，日本
は進んでいない。いつ何が起きるかわからない不
安がある。
・再稼働すべきである。賛否両論あるのは当然で
あり，原発事故への不安はあるだろう。それを踏
まえてエネルギーの在り方についてしっかりと議
論すべきと考える。
・再稼働すべきである。地元も県議会も同意し，
知事が発信したが，重みのある発言だったと思
う。国の調査委員会では人災という表現もあった
が，対策はしっかりと行えるはずであり，安全性
の追求に終わりはない。

総務

119
パレット
おおさき

②

先日行われた区長会の勉強会で，市の担当者よ
り，今後は区長の役職が無くなり私人という扱い
になる様な話があったが，どうなるのか。

その様な話は初耳である。他市町村の事例も確認
しながら調査したい。

【総務常任委員会調査】
地方公務員法の改正に伴い，執行部では行政区長
の位置付けや任用要件の整理を行った。大崎市と
しては，現状通りの非常勤特別職として任用を継
続するとのことであった。

総務

120
パレット
おおさき ②

市ではたくさんの条例を作るようだが，我々市民
にとっては縛りが多くなるだけの印象もある。財
政を理由に職員を減らし，条例で市民に様々な規
制をかけ，本当に安全安心な暮らしが出来るの
か。

条例案については，各委員会で議論をし議会に上
程される。市民向けにもパブリックコメントを募
集しているが，あまり意見は集まっていない。意
見として受け止める。

総務

121
パレット
おおさき

②

広報を配布する際，中に折込む資料が増えてい
る。中には市政に関係が無いのではと思う物もあ
るがどうか。

地域によって中身が変わるため，基準が必要と考
える。基本的に関わりがある物が折込まれている
はずだが，市に伝えたい。

総務
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122
パレット
おおさき

②

市の工業団地整備について聞きたい。 最近では三本木地域（三本木スマートインター
チェンジ東部工業団地）と古川地域塚目地区（北
原工業団地）に工業団地整備が計画され，整備が
完了している。塚目地区（北原工業団地）の工業
団地は企業が埋まったが，三本木スマートイン
ターチェンジ東部工業団地は自動車関連企業の誘
致を望んだものの，残念ながら選んで頂けなかっ
た。引き続き，企業誘致を進めるほか，現在は古
川地域新堀地区，三本木地域南谷地地区，岩出山
地域上野目地区でも工業団地整備が検討されてい
る。

産業

123
パレット
おおさき

②

トランスイート四季島の企画が終わって，鳴子温
泉地域にはどの様な効果が出ているのか。

鳴子温泉地域以外の市民の協力も頂き出迎えを
行ったことで，鳴子温泉地域のブランドイメージ
が上がったと考えており，市民の鳴子温泉への想
いも変わったのではないかと考えている。
鳴子温泉地域では，新たな層のお客様を迎えるた
めに新たな動きを考え，またワーケーションの
ニーズを逃さない様に，ＷｉＦｉ環境の整備や大
学の研究と連携して，温泉場でのワーケーション
が脳波にどの様な良い影響を与えるかの調査を
行っていると聞いた。12月に結果が出るようなの
で，良い結果を期待しながら見守りたい。

産業

124
東大崎地
区公民館 ①

学校行事の中止に伴い，発表の場はつくれなかっ
たのか。

小中学校の行事開催責任は校長の判断である。既
に，教育委員会には特別委員会等でも，実施した
学校での取り組みを参考に，各学校でも工夫して
開催出来ないかとの要望を伝えている。
なお，各学校ではそれぞれ工夫して実施してお
り、古川西中の例では，修学旅行は予定していた
東京ではなく鬼首に行き，中体連は中止となった
ものの代替大会を実施するなどの対策をとった。

【総務常任委員会調査】
教育委員会から，市内小中学校36校全ての学校行
事の状況について報告があった。各学校では，予
定通り実施したもの，中止としたもの，時期や内
容などを変更し実施したものなどあった。実施に
あたっては，感染予防を十分に講じ，工夫してい
る様子が伺えた。また，中には中止した行事の代
替行事を実施した学校もあった。

総務
（コロナ）

125
東大崎地
区公民館 ①

コロナ関係で大崎市のベッド数やホテルの確保
は。

大崎市民病院には，感染病棟6床，隔離病棟に結
核病床がある。
　
【民生常任委員会調査】
調査時（R2年11月19日時点）では，感染者用の6
床は満床状態で，県としてのフェーズが3に上
がったことに伴い，増床調整を県と行っている状
況である。

民生
（コロナ）

126
東大崎地
区公民館 ①

新型コロナウイルスへの感染者が増えているが，
情報の基準は。

コロナ感染情報は，県が公表基準を持っている。
総務

（コロナ）

127
東大崎地
区公民館 ①

名取中や石巻北高などの広域に亘って感染が広
がっているが，市内小中学校の子ども達の感染防
止は。

教育委員会ではガイドラインを作成しており，ま
た，これまでも消毒液やスクールサポートスタッ
フなどの予算を付けている。

【総務常任委員会調査】
古川西中学校を調査した。文部科学省から出てい
るマニュアルや，市教育委員会のガイドラインを
根拠に西中マニュアルを作成し運用している。
（体調チェック，清掃・消毒，手洗い，三密と大
声の回避，体調不良者対応マニュアルなど）
また，希望する生徒と教員が共にチームを作り，
西中ほけんだよりを通じてコロナの差別偏見を無
くそうという呼びかけや，正しい知識を持って感
染予防をしようという啓発を行っていた。

総務
（コロナ）

31 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管
委員会

128
東大崎地
区公民館 ②

小学校統合後の跡地について地域の声を取りあげ
て欲しい。私は高齢なので，目の黒いうちに行政
にプランをつくってもらいたいのだが。

岩出山地域では，学校の利活用について，地域の
マンパワーがなくなった時に行政が活用していく
方法もあるのではないか。その他，企業で活用し
て頂く等の例がある。

総務

129
東大崎地
区公民館 ②

閉校になった地域に，丸投げで利活用を考えて下
さいという事はないのではないか。人口減少もあ
り人材も足りない。やるのであれば，行政もやっ
て欲しい。利活用がなければ撤去していいのか。
利活用の時から行政も入るべきであり，学校跡地
は大きな課題で，どうやって情報を集めるか分か
らないので，行政に一緒に動いてもらいたい。ま
た，成功例が少ないことから，情報提供を願う。

意見として伺う。
川崎町では学校の廃校を一旦投げかけたが，現在
では企業で活用しており，レストラン経営や名物
として販売しているはせくらチョコや地場産品の
販売を積極的に行い，また旧体育館はワイナリー
として活用し，ワインの販売も行っている活用例
がある。この施設は，仙台市中心部から約30分で
生活圏であり，隣県の山形県にも近い。
空き校舎の利活用などには，今後，総務常任委員
会でも継続して取り組む。

【総務常任委員会調査】
令和3年度より，政策課に小学校跡地利用調整担
当を設置するとの報告があった。小学校跡地利用
の方針決定や庁内関係課の調整役としての役割を
明確にし進めていくとのことである。

総務

130
東大崎地
区公民館 ②

古川地域で，水害等の災害時に避難所について体
育館が満杯になった時は，どこに避難すればいい
のか。

下流地区は水害のリスクが高い。コロナ感染症と
同時に起きた場合の避難所運営も調査・検討した
い。

【対応状況】
避難に際しては，危険な場所にいる方々が安全な
場所へ避難することが重要となるため，ハザード
マップで自宅の状況を確認し，あらかじめ避難が
必要であるかの把握をお願いしたい。浸水した場
合に想定される水深によっては，自宅の2階へ避
難することも考えられるため，3日分程度の食料
や水を備蓄するなど，自宅での避難や，親戚・友
人宅などへの避難も検討頂きたい。
　また，指定避難所を開設した際に，避難される
ている人数や感染症対策のために，収容スペース
を更に確保する必要が生じた場合には，空き教室
や周辺の集会所なども含めて利用することとして
いる。

総務

131
東大崎地
区公民館 ②

西古川の堤防が切れた場合，どこに避難すればい
いのか。中新田のバッハホールに避難することは
可能か。ハザードマップの見直しをして欲しい。

高台の避難やルートの確保が必要である。なお，
他自治体の避難所使用については，担当課に繋ぎ
たい。

【対応状況】
ハザードマップについては，常に見直しを図り最
新のものを提供出来るよう努めている。また，市
域を越えての避難については，今後周辺自治体と
協議を進めることとしている。

総務

132
東大崎地
区公民館 ②

山から降りてきたイノシシが，先月道路に出没し
た。河川の樹木がイノシシが隠れやすい場所に
なっている。河川の樹木を撤去すべき。

イノシシ被害に対しては，有害鳥獣被害対策協議
会で捕獲する人員の増員をしている。なお，ソー
ラー電気柵や物理柵の設置への助成を行い対策を
講じている。

【産業常任委員会調査】
有害鳥獣対策については，鳥獣被害対策実施隊員
による捕獲対策，ソーラー電気柵や物理柵を活用
した侵入防止対策，地域ぐるみの環境対策の３本
柱で対策を推進している。また，令和3年度は新
たに有害鳥獣対策専門員を設置し，体制を強化す
る予定である。

産業
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133
東大崎地
区公民館 ②

市道飯川耳取線に架かっている泥押橋は大丈夫
か。

橋梁点検ではＢ判定で早急ではない。市では5年
に一回検査している。

【対応状況】
泥押橋は平成30年9月に1巡目の点検を行い，4段
階に分かれる判定区分では，予防保全の観点から
修繕等を行うことが望ましい状態と判定されてい
る。なお，2巡目の点検は，令和5年に予定してお
り，その際，早期に修繕を行うべき状態以上にな
れば，計画的に修繕を行っていく予定である。

建設

134
東大崎地
区公民館 ②

新町と耳取線の交差点と泥押橋との中間あたりの
道路が沈下している。

担当課に繋ぎたい。

【建設常任委員会調査】
部分的な補修については現場を確認し，修繕が必
要な状況であれば対応するが，大規模な修繕工事
については，修繕計画に基づき行うとのことで
あった。

建設

135
東大崎地
区公民館 ②

志田踏切の歩道拡幅の状況は。 今年度に着手し，測量調査は8月に完了した。
建設

136
東大崎地
区公民館 ②

橋について，柏崎地区で圃場整備で1ｍ広がって
いる。耳取のほうが狭くすれ違いが出来ずにい
る。

交通量や通学路などを総合的に検討したい。

建設

137
東大崎地
区公民館 ②

学校統合後の活用は，1年先を見て前向きに結論
を出すべきである。廃校活用についての進捗はど
うか。

小学校統合では，古川西部地区は校舎の増築など
でスケジュール的に間に合わない事から１年延期
となった。廃校活用については，昨年旧鹿島台二
小は避難所として利用され，岩出山地域の廃校は
地域住民が利活用方法を検討している。

総務

138
三本木総
合支所 ②

これまで健康であり通院歴はありませんでした。
先日インフルエンザの予防接種を受けに行きまし
たが，かかりつけ医に行って下さいと言われ引き
受けて頂けなかった。かかりつけ医がない人はど
うするのか。

各医療機関では，所定の手続きを行えば，どなた
でも予防接種は可能と思われる。ただし，予約が
必要な場合もある。指摘の点については，調査し
たい。

【民生常任委員会調査】
緊急予防接種事業において，高齢者から優先して
接種している状況がある。また，調査時点ではワ
クチンの供給で在庫が無い医療機関も存在し，予
約のみ受付としているところもあることが分かっ
た。

民生

139
三本木総
合支所 ①

市内において，児童が新型コロナに感染し治療を
行った上で経過観察中であったが，その家族は
引っ越しをしたという噂を聞いた。普通の生活を
行っていたつもりでも感染してしまう事もある。
大変気の毒であるが，どの様に捉えているのか。

児童に対しての誹謗中傷や感染防止については，
学校側としても注視しており，児童にもしっかり
指導を行っていた。誹謗中傷の実態は確認されて
いないが，今後も同様の事案で誹謗中傷に繋がら
ないよう対策を求めていく。

総務
（コロナ）

140
三本木総
合支所

①

他の市町村では，誹謗中傷をしないように宣言を
している所もあるが，大崎市でも宣言をするべき
ではと考える。重大事件と捉えていないのではな
いか。

そうした事例や，他市での取り組みも参考にしな
がら，市議会としてもコロナ感染症対策の特別委
員会を中心にしっかりと協議し取り組むと共に，
執行部にも働きかけ様々な対策を求めていきた
い。
　江合錦町地区では，このコロナ禍に於いて，も
し地域で感染者が発生したら，誹謗中傷を無くし
地域で見守ろうと呼びかけるチラシなどを作成し
配布した事例が紹介された。そうした事例を見習
い，全市的な取り組みに出来ればと考えている。

総務
（コロナ）
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141
三本木総
合支所

①

ＰＣＲ検査体制について伺う。どこで受けること
が出来るのか，そうした情報が伝わらない。情報
をもっと発信して欲しい。

大崎市の広報に掲載されているが，ＰＣＲ検査の
受診は，かかりつけ医に相談し問診を受ける。そ
の際に，検査が必要となればＰＣＲ検査を受ける
こととなり，宮城県保健所に指示された地点に車
で伺うドライブスルー方式により自分で唾液を取
り提出するものである。検査結果は翌日電話で報
告されるが，検査場所は一般には非公表となって
いる。

【民生常任委員会調査】
広報への掲載の他，新聞紙面での掲載も予定して
いる。

民生
（コロナ）

142
三本木総
合支所

①

ＧｏＴｏキャンペーンは，どの様な時に利用出来
るのか。また，申込方法などをさらに情報発信す
べきである。

ＧｏＴｏトラベルキャンペーンとは，宿泊または
日帰りの国内旅行にかかる代金総額の50％相当額
を国が支援する政策である。支給上限額は，1つ
の旅行につき，1人当たり1泊2万円で，日帰りな
ら1万円である。給付額の7割は旅行代金の割引に
使われ，残り3割は旅行先で使える地域共通クー
ポンとして付与される。（※地域共通クーポンは
10月1日より発行）。申請の受付は，各旅行会社
で行う。

産業
（コロナ）

143
三本木総
合支所 ②

行政区内にある掲示板2箇所やコミュニティセン
ター内の遊具が壊れており撤去したい。総合支所
には予算が無いと断られたのだが。

掲示板については，撤去するか下の土台などを活
かしながら修繕で対応出来ないかを考えて頂きた
い。遊具撤去の要望があったことは，担当課に繋
ぎたい。

総務

144
三本木総
合支所 ②

市道に穴が空いているが，その補修も費用が無い
と言われた。60センチほどの穴2箇所を，業者か
ら材料を分けてもらい，自分たちで補修した。今
後はどうしたらよいか。支所で対応出来る道路修
繕などの予算を，今後増額することは出来ない
か。

市道の穴の補修は各総合支所で対応し，緊急性が
高い時は早期修繕に努めている。市内全域からの
要望が多く，本庁部局においても修繕計画に基づ
き効率的に作業出来るよう努力している。支所予
算増額の件は，要望として執行部に届けたい。

【対応状況】
舗装修繕については，道路舗装修繕計画を基に年
次計画により修繕していることを説明し理解を頂
いた。
各総合支所への道路補修などの予算の配分につい
ては，市道の路線数や実延長などの現況に関する
配分率，人口・世帯数の住民の状況に関する配分
率により配分し，不足が生じる場合は，補正予算
で対応している。なお，舗装修繕工事の費用につ
いては，舗装修繕計画に基づいての配分としてい
る。

建設

145
三本木総
合支所

②

新型コロナ感染症対策として消毒液やマスクが必
要だが，コロナ禍にも関わらず当初は全然足りな
かった。インフルエンザが流行した時，災害への
備蓄品として挙げられていたが，そうした教訓を
生かすべきでは。

保管分の消毒液やマスクは，子ども達や高齢者と
くに医療関係者に優先的に配布した。災害の教訓
としての備蓄品については，調査したい。

総務

146
三本木総
合支所

①
行政区の役員会や総会などの集会を開催したい
が，コロナ禍においてどう対応したら良いのか。

難しい課題である。いわゆる三密対策をしっかり
行った上で開催している例もある。 総務

（コロナ）

147
三本木総
合支所

②

斉田地区花見山地内の市道が低く，常に冠水し避
難道として使えない。何度も要望しているが，是
非，対策を講じて欲しい。

市道全路線を調査し優先順位を付け対処してい
る。指摘の箇所については，調査したい。

【建設常任委員会現地調査】
現地確認し，今後の対応について検討していきた
いとのことであった。

建設

148
三本木総
合支所 ①

コロナ禍で，学校が休校となったが，保護者は職
場の休みが簡単には取れず大変苦労した。特に，
共稼ぎ家庭は子どもの預かりがなく苦心してい
た。大崎市はこれらの状態について対策をとった
のか。これからまた臨時休校となる場合があるか
と思うと不安である。

学校と学童保育、放課後クラブなどとの連携を
図っていくよう繋ぎたい。また，各地区や学童保
育などの状況について調査し対応を要望してい
く。 民生

（コロナ）
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149
三本木総
合支所 ②

東北電力女川原子力発電所が再稼働するが，発電
所の事故が発生した場合には住民避難が必要で，
その避難先として大崎市長は避難者を受け入れる
と断言した。それについて，議会では議論したの
か。また，難民受け入れ計画や心のケア対策など
はあるのか。

避難道路については，国や宮城県が責任をもって
整備する方向である。大崎市の避難計画は現時点
では策定された報告を受けていない。いずれにし
ても，安全性をしっかり確保していかなければな
らないと考えている。

【対応状況】
大崎市地域防災計画及び石巻市との原子力災害時
における住民の広域避難に関する協定に基づいて
避難民を受け入れることとしている。避難民の心
のケア対策などについては，基本的に石巻市が策
定する広域避難計画に基づき，石巻市が対策を行
うこととなっている。

総務

150
三本木総
合支所

①

コロナ禍で，農産物の単価が減額になっており，
そのため農業生産者の経営が悪化している。そこ
で，第一次産業である農業経営を維持する為の補
助はあるのか。

国や宮城県と連携した持続型補助と大崎市独自の
補助制度がある。また，畜産経営者に対して，飼
育牛で一頭あたり5万円，繁殖牛で一頭あたり5千
円の助成を行っている。

【対応状況】
その他，畜産業支援資金利子補給事業，農林業経
営継続支援事業等，農業経営の維持に資する各支
援事業を実施している。

産業
（コロナ）

151
三本木総
合支所 ①

新型コロナ感染症対策として，国に対し早期にワ
クチンを作るよう要望して欲しい。

早期にワクチンを作るよう要望する。
民生

（コロナ）

152
三本木総
合支所 ②

大崎市では，行政区長の役職や役割などの仕事に
各地域間で違いがある。そこで，行政区長の役
職，役割や立場について確認したいのだが。

区長各位には，住民と役所を繋ぐ重要な役割を
担って頂いている。区長の位置付けに対する認識
は，以前と違ってきたと言われているが，課題と
して調査したい。

【総務常任委員会調査】
地方公務員法の改正に伴い，執行部では行政区長
の位置付けや任用要件の整理を行った。大崎市で
は，現状通り非常勤特別職として任用を継続する
とのことである。また，大崎市行政区設置に関す
る規則において，区長の業務が掲げられている
が，負担が多いという意見もあることから今後も
検討していくとのことであった。

総務

153
三本木総
合支所

②

新世紀公園にパークゴルフ所が開設されたが，公
園は広大で維持管理に費用が掛かる。されど，予
算は少額で維持管理が思うように出来ない。そこ
で，除草・草刈の予算の増額をして欲しい。

担当課に繋ぎたい。

建設

154
三本木総
合支所 ②

国道4号や河川敷の草刈りなどを県に要望しても
なかなか実施してもらえない。地区住民からは苦
情がくるので，役員で草刈りをしている状態であ
る。

担当課に繋ぎたい。

【建設常任委員会調査】
国道や1級河川などの適切な維持管理について
は，引き続き国・県に要望していくとのことで
あった。

建設
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【提言書としていただいたご意見等】
　　　　テーマ：①…新型コロナウイルス感染症対策
凡例　　　　　　②…その他

№ 地域 テーマ 提言内容
所管

委員会

1 古川 ②

県道32号古川松山線より敷玉小学校に入る通学路が，日没が早くなる季
節になると下校時も薄暗くなる。奥には学童保育施設もあり，保護者の
送迎時は車の往来も多く，日没時は視界も悪くなり危険を感じる。児童
の安全・安心を守る点からも，防犯灯の増設を早急にお願いしたい。
小学校体育館側と，学童保育施設（敷玉幼稚園）の2か所に増設を要望
致します。

総務

2 古川 ②

「高齢者の避難について」
政府は災害時に自力に難が困難な高齢者や障害者らが逃げ遅れの防止の
ため，市町村に1人1人の避難方法を事前に決めておく「個別計画」をケ
アマネージャーらと福祉職が連携し作成するよう要請していると報道さ
れている。「個別計画」を作成して頂くことにより，自力避難が困難な
高齢者や障害者，地域の支援する関係者も安心して適切な行動が出来る
と思います。また，洪水による災害が今後多くなることが予想されるこ
とから，避難方法も自己責任で判断し早期に避難するようにと説明や報
道されておりますが，自力避難が困難な高齢者，障害者が避難所に避難
する時は，自力で避難困難な方々の体調を理解しておられるデイサービ
ス事業者の協力をお願いできれば安心して生活できると思います。

【民生常任委員会調査】
個別支援計画については，民生委員と区長だけが責任を持つという形に
は出来ないことから，担当課から地域での話合いをお願いしている状況
である。担当課でも課題として捉えている。

民生

3 古川 ②

「地区内の児童公園の管理について」
福沼二区には指定避難公園を含め4ヶ所の公園があります。樹木の枝切
り，消毒は市の担当課がシルバーに依頼し，実施しております。除草に
ついて依頼しても了解を得られないことから，地区民の協力を得て2～3
回，除草機を使用し実施しています。他の地域では，理由はわかりませ
んが，地域で実施が出来ない公園の除草は担当課で実施しているそうで
す。公園で除草機を使用するのには講習が必要とされております。ま
た，事故発生時の責任の所在，管理に要する費用等について明確にして
頂きたい。当地区の公園は住宅地にあり適切に管理することが環境の維
持，避難，防火，防犯の防止になることから，児童公園についての管理
について納得した上で役割を果たしていきたい。

【担当課確認】
ちびっこ広場の管理については，基本的には地域にお願いしている状
況。但し，地域で手が回らない部分については，地域と協議し，状況に
応じ行政側で支援を行う体制としている。

民生

令和２年議会報告・意見交換会（地域での開催）

　　　　所管委員会：議運…議会運営委員会
　　　　　　　　　　総務…総務常任委員会
　　　  　　　　　　民生…民生常任委員会
　　　　　　　　　　産業…産業常任委員会
　　　　　　　　　　建設…建設常任委員会
　　　　　　　　　　情報化…情報化対策特別委員会
　　　　　　　　　　庁舎…市役所庁舎建設調査特別委員会
　　　　　　　　　　定数…議員定数・報酬等調査検討特別委員会
　　　　　　　　　　コロナ…新型コロナウイルス感染症対策調査特別委員会
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4 古川 ②

「路上ごみ捨て問題」
幹線農道にコンビニ袋もしくはそのままの食べかすが投げ捨てられ，ビ
ン・カン等のポイ捨ても多く，拾っても拾っても追いつかない。どの様
な対策が考えられるのか事例等を参考にしたいので教えて頂きたい。

【対応状況】
以前，古川荒田目行政区長が同様の被害に心を痛め，見回りなどを行い
続けたところ，少しずつ被害が減ってきたと大崎タイムスで報道があっ
た。行政による広報と，地域の目や報道などで問題意識を高めていく必
要があると考えるが，今後も働きかけていく。

総務

5 古川 ②

「市道アスファルト修繕依頼」
建設課道路維持係に写真と図面を添付し要請したが，水道工事に関係が
ある部分のみ小範囲で工事を完了していたみたいです。現場に立会を求
めるとか，折角工事をするのでしたら，一部分のみではなく連続で陥没
している箇所が存在するのに一緒に工事してもらいたかったです。
その他の申請箇所の修繕は未工事です。次回も未工事分を含めて再申請
しますが，現場を確認してもらいたいです。

【対応状況】
建設常任委員会において，頂いた意見を担当課へ伝えている。

建設

6 古川 ②

「砂利の申請」
建設課道路維持係に8月（10日後再電話）と10月（半日後再電話）に申
請しましたが，担当者が事業者に電話するのを忘れていたらしく，再度
電話して連絡をもらいました。忘れずにお願いします。

【対応状況】
建設常任委員会において，頂いた意見を担当課へ伝えている。

建設

7 古川 ①

国の方針に基づき，引き続き感染防止に努める事を市民に周知徹底する
（昨今第三波による感染が多様化している。）ことと，感染者が出たと
きに大崎市だけではない報道を望む。

【対応状況】
大崎市では，広報おおさき，ウェブサイト，動画サイト，防災行政無線
を活用し，幅広い世代に周知徹底を行っている。

総務
民生

（コロナ）

8 古川 ②
川北4地区の小学校統廃合について，廃校後の活用や維持管理を明確に
望む。（年次計画を示すこと） 総務

9 古川 ①

新型コロナウイルス感染症対策のルールを守っていない。市の会議が
ルール通りに行っていないことがありました。参加者からの連絡で分か
りました。換気をしてない。参加者の指摘により換気を行った。また，
調査票提出する場合でも仕切板がなく，感染してもおかしくない状態で
した。市の職員もコロナ感染対策に努力されている人が多いですが，意
識が薄い人もいます。大崎市内でコロナ感染が日々増えている一つの原
因と思います。市の職員の姿を市民は見ています。市の職員への意識を
変える再始動を市議会からも提言して下さい。

民生
（コロナ）
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10 古川 ②

「防災訓練について」
東北電力女川原発で重大事故が発生した場合，ＰＡＺ・準ＰＡＺ・ＵＰ
Ｚの対象人のうち，約21,000人（石巻市）が大崎市に避難されて来ま
す。避難所受付ステーションは県大崎合同庁舎ですが，21,000人の方々
が避難する場所はどこになるのでしょうか。
隣の自主防災組織として，手伝いする事があればと思っています。ま
た，感染症対策を踏まえた避難所運営訓練を大崎市ではまだ行っていま
せん。市民はどうすればよいか迷っています。そのため，大崎市単独の
防災訓練ではなく，県・市・自主防災組織・東北電力の合同訓練を計画
されてはどうでしょうか。地震や自然災害はいつ発生するか分からない
です。市議会からも，県・市・東北電力への提言をお願いします。

【対応状況】
受付ステーションで受付けた後，市内81か所（古川36，松山11，三本木
3，鹿島台4，岩出山11，鳴子8，田尻8）の指定避難所へ振り分けられ
る。
　避難所の開設については，通常の災害時に行うものと同様のため，改
めて訓練を実施することは考えていない。また，原子力災害にかかる防
災訓練については，県が主体となり，関係機関を含めて，年1回開催さ
れている。
　感染症対策を踏まえた避難所開設訓練については，避難所運営マニュ
アル別冊を作成し，これに基づいて実施しているところである。また，
ハザードマップの配布に併せて，説明会を実施しており，その際に感染
症対策を踏まえた避難所運営についての説明会も実施している。各地域
において開催している防災訓練の際にも感染症対策を踏まえた避難所開
設訓練を実施しているが，感染症流行下での大規模な訓練の実施は困難
である。今後も自主防災組織単位での訓練を中心に行い，災害に備えて
いく。

総務

11 古川 ①

大崎市でも最近新型コロナウイルスが少しずつではあるが増えてきてい
ますが，大崎地域で重傷者が出た場合に現在どの程度の病床数が確保出
来るのか。
入院しない軽症者のための市施設，またホテルなどと協力協議はなされ
ているのか。市民が安心出来るよう早めの話し合いが必要と思うが。

【民生常任委員会調査】
調査時（R2年11月19日時点）では感染者用の6床は満床状態で，県とし
てのフェーズが3に上がったことに伴い，増床調整を県と行っている状
況である。

民生
（コロナ）

12 古川 ②

最近市内でも水害に見舞われる地区がありますが，決壊した所は工事は
終了しているのですか。広く決壊に備えた点検等を行って頂きたいと
思っております。

【対応状況】
建設常任委員会において，頂いた意見を担当課へ伝えている。

建設

13 古川 ①

これから風邪やインフルエンザが流行するとなると，例えば風邪でなく
ても少し熱っぽかったり体がだるかったり，体調が悪い時が誰でもある
と思う。そんな時今の状況だと，まさに疑うのがコロナ感染ではないか
となります。なので誰でも体調が悪いときにＰＣＲ検査を安価で受けら
れたらいいと思う。反面，コロナと判定された時の不安もあり，現在の
大崎市のコロナ対応を具体的に教えて欲しい。また，コロナ感染者の風
評被害や誹謗中傷等の対策も必要だと思う。

民生
（コロナ）

14 古川 ②

古川駅前周辺（古川駅前商店街）の交通標識が40キロの速度制限表示に
なっているので，40キロから30キロに制限を見直すことが出来ないか。
（※台町・七日町商店街は，速度規制が30キロになっている。）

総務
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15 古川 ②

国道108号の電線共同溝工事に伴い，古川駅前二丁目交差点に大きな窪
みと段差があり，振動と揺れ（ドスンと音がする。毎日発生してい
る。）が酷くなっている。交差点の改良工事をしてもらいたい。（付帯
工事で行うのではないかと思うが再確認したい。）
上記交差点から旧陸前古川駅（ＪＲ貨物）に至る通りに，舗装が窪み段
差やアスファルトのわだちがあるので路面改修をしてもらいたい。（振
動と揺れがある。）
歩道橋撤去工事に伴う市道東浦留沼線のアスファルトのわだち改修をし
てもらいたい。（付帯工事で行うのではないかと思うが再確認した
い。）

【建設常任委員会調査】
市道東浦留沼線交差点改良工事に伴い，国道108号との交差点箇所の舗
装復旧を予定しており，市道駅前2号線のアスファルトのわだちについ
ても，担当課と工程調整を図りながら修繕に努めていくとのことであっ
た。

建設

16 古川 ①

出来ることは，手洗，うがい，マスクの使用と3密を避ける事と，都会
や遠来の方々となるべく会わないようにする事しかない。
不安解消策として，ＰＣＲ検査，また何か簡便なる検査方法を見つけ簡
単に安く検査できる事と，コロナによる制限から解放される事を願うも
のです。

民生
（コロナ）

17 古川 ②

小学校統合による閉校後の校舎，校庭，体育館の利用・活用ですが，地
域の方々とよく話し合いをし，地域優先利用を重視して欲しい。
また，閉校にあたっての記念碑についてですが，岩出山地域で実施しな
かったから古川北部・西部も同じと言っているようですが，必要と考え
る地域には近寄ることが必要と考える。

【総務常任委員会調査】
記念碑について，現在その様な話は出ていないので協議をしていない，
今後の議論で話が出てくれば検討するとのことであった。

総務

18 古川 ②

熊，イノシシによる獣害対策ですが，年々増加しております。検討段階
でなく実施段階にはいっています。電柵等有効と思われる対策に補助等
を考え，産業施策の重大事項にして取扱う必要があると思います。

【産業常任委員会調査】
有害鳥獣対策については，鳥獣被害対策実施隊員による捕獲対策，ソー
ラー電気柵や物理柵の設置補助を含む侵入防止対策，地域ぐるみの環境
対策の3本柱で対策を推進している。また，令和3年度には，新たに有害
鳥獣対策専門員を設置し体制を強化する予定であり，有害鳥獣対策につ
いては，引き続き重点施策として取り組んでいくとのことである。

産業

19 古川 ①

自分たちが今出来る事は，やはり3密回避を徹底して行う事しかないと
思う。敵はコロナウイルスなのに，感染した人が攻撃され，その地で生
きていられなくなる。そんなバカな事が起きている。とても残念に思
う。感染した人が悪い訳ではなく，むしろ守ってあげなくてはならない
はずなのに。もし自分がそうなったらどうするんだろう。思いだけが頭
の中でグルグル回る。確かに正体のよく解らないウイルスだが予防策が
出来るまで，何とか大きな心で終息の日が来るのを待ちたい。

総務
民生

（コロナ）

20 古川 ①

古川まち協のワーキンググループは，①安心・安全な地域づくりＧ，②
若い人材かつ地域活動に参加できる仕組みづくりＧ，③情報収集，発信
の仕組づくりＧで構成されています。
これまで，ワーキングの後は市当局へ提言をしていましたが，議会への
意見・提言の発信も必要かと考えています。
まして，コロナ禍の中での政策について，今後まとめていこうと思って
います。

総務
（コロナ）
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21 古川 ②

大崎市の合併後，各種の事業・イベントで相変わらず旧1市6町ごとの取
り組みはありますが，大崎市として統一された事業・イベントの開催に
はなっていない。今後，統一開催に向けた活動の仕方，展開の御指導を
お願いしたい。

【対応状況】
来年度は大崎市が合併15周年を迎えることから，提言の様なイベントを
開催する良いチャンスであったが，コロナ終息の見込みが立たないこと
から具体的な行事内容が見えない状況である。コロナ終息後には，広い
大崎市が一つになれる様な事業やイベントが開催出来る様に共に考えて
いきたい。

総務
産業

22 古川 ①

令和2年度，地域づくり委員会の活動は，①総会②夏休み事業③冬休み
と，やむなく休止となってしまいました。少人数だけの事業やイベント
の開催では，全ての住民の皆様に申し訳がたたなく，かといって3密と
なる事業の開催は出来ないので，その対策のご指導をお願いします。

【対応状況】
コロナ禍では，活動に制約が出てしまうのは致し方ないことであり，皆
様には理解頂いているというように受け止めている。コロナ終息後に向
けて，今出来ることを心がけてはいかがか。
また，市では「地域におけるイベント等実施のための留意事項」を公表
している。詳しくは，市民協働推進部政策課0229-23-2129へ問い合わせ
頂きたい。

総務
民生

（コロナ）

23 古川 ②

市議会と住民との結びつきを考えての議会報告会の開催である・・・と
考えます。一般の住民の方々の市議会への要望・請願を上手に受け取る
手だてがあったらご指導を願います。地域づくり委員会の中では，市議
会への期待度が伝わって来ず，困っています。

【対応状況】
市政についての意見や要望がある際は，誰でも請願書や陳情書を市議会
に提出する事が出来るが，①請願は，１人以上の議員の紹介が必要で，
常任委員会で審査した上で本会議で議決する。②陳情は，紹介議員の必
要はなく，議場にて全議員へ写しを配布する。違いがあり，詳細につい
ては市議会ウェブサイトでも記載内容・手続き方法等を掲載している。
なお，「市民との議会報告・意見交換会」等で寄せられた意見・提言に
ついては，全て所管委員会毎に整理した後，施策への反映や現地調査等
を実施すべく継続して対応・協議している。

議運

24 古川 ①

令和2年度，町内会行事は，①春・秋の防災訓練②総会③盆踊り・運動
会など全てが中止となってしまいました。その都度，役員会を開催して
事業・イベントを考えてみるのですが，3密を避けることが出来ませ
ん。適切な事業・イベントの持ち方があったら，ご指導を願いたく思い
ます。

【対応状況】
コロナ禍では，活動に制約が出てしまうのは致し方ないことであり，皆
様にはご理解頂いているというように受け止めている。コロナ終息後に
向けて，今出来ることを心がけてはいかがか。
また，市では「地域におけるイベント等実施のための留意事項」を公表
している。詳しくは，市民協働推進部政策課0229-23-2129へ問い合わせ
頂きたい。

総務
民生

（コロナ）

25 古川 ②

住民との個別対話も無理になっています。転入者とは，ゴミの出し方，
町内会のあり方など直接説明などをしてきましたが，この春から出来な
くなっています。早く町内会での実行委員会や行事を実践しなければ，
町内会が無くなってしまうのではないかと考えています。

総務
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26 古川 ①

我が行政区では，医療従事者の皆さんへ感謝の想いを伝える意味で感謝
カンバンを設置している。現在，ＰＣＲ検査も然るべき手続きをとれば
可能だと聞いているが，感染防止の有効な手立てとしては，感染者を早
期発見して隔離する方法しかないと考える。
この事は，100年ほど前のスペイン風邪やコレラの蔓延で，隔離病棟が
東大崎地区にも設置された事で経験済みである。
現在，新型コロナウイルスの感染が一向に終息しないばかりか，むしろ
増加の傾向にあることに鑑み，病院やクリニックなど医療施設関係者を
含む市民の命の安心安全を確保するためにも，感染者を水際で食い止め
るトリアージ的施設として，使われなくなった旧古川市民病院の南病棟
を発熱外来専用に転用すべく，国や県の関係機関および地元医師会とも
相談し，早期にその可能性を追求すべきと考える。

民生
（コロナ）

28 古川 ②

東大崎駅は西大崎の住民も利用している実態がある。しかし，駅から南
原樋渡方面までは街路灯が一つも無いのが気になる。樋畑・泉沢地区も
街路灯が少ない。

総務

29 古川 ②

市道東大崎新田中央線は，その傷みが酷過ぎる。是非，早期舗装改修を
お願いしたい。

【対応状況】
建設常任委員会において，頂いた意見を担当課へ伝えている。

建設

27 古川 ②

１．会派制の議会なのに議会質問で議員間のダブり質問が気になる。会
派の議員の間で事前に調整することがもっと必要ではないか。
２．市長への会派要望の様子がタイムスに載るが，各会派がこれをやる
となると議会の存在の意味がなくなるのではないか。
３．政務調査活動は一時中止となっているようだが，出来ればこれまで
の調査活動の，大崎市にとって有益となる果実的資料を再検証する事も
やってもらいたい。
４．議会だよりに，議員の自主的な活動である「議員連盟」の活動実態
も掲載すれば，市民が，より興味を持って読んでくれるのではないか。

【対応状況】
１．一般質問では，質問項目が同じであり同会派所属であっても，様々
な観点や課題から議員が執行部に質す場合もある。
また，「大崎市議会基本条例」では，第4条で「会派は，政策立案，政
策提言等を行うとともに，必要な調査・研究を行う。」と定めており，
各議員もこの基本条例を念頭に，会派活動での調査結果や課題も会派代
表質問・一般質問等を通して議会で質問し，政策反映に努めている。
２．議会は市政における唯一の議決機関であり，条例・予算をはじめと
する全ての議案を審議し議決している。市長への会派要望は，特定の事
業や施策，地域課題に対して要望を行っているものである。
なお，議案となる条例・関連施策等は，各常任委員会で通年審議されて
おり，「大崎市議会基本条例」でも，第12条で「委員会は，議会におけ
る政策立案及び政策提案を積極的に行うよう努めるものとする。」と定
め，専門性と特性を活かした委員会の活動強化に努めている。
３．新型コロナ禍において，大崎市議会では各会派に交付された令和2
年度分政務活動費を全額返還し，市民生活を守るための新型コロナ対策
事業に充当した経緯がある。ただし，会派活動においては，政務調査活
動を継続しており，公費である政務活動費は無いものの必要に応じて自
己負担としている現状である。なお，会派の政務調査活動については，
会派代表質問はじめ一般質問・各委員会審議にも活かされており，事
業・施策への反映が図られている。また，政務調査活動の再検証につい
ては，各会派でその都度行いながら，その後の活動に活かすよう取り組
んでいる。
４．議員連盟は公式の団体ではなく，また全議員が所属し活動している
ものではない事から，公費で発行する議会広報への掲載はなじまないと
考えている。議員連盟によっては，自己負担で広報紙を発行し，活動や
取り組みを紹介している団体もある。

議運
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30 古川 ②

行政区内にある危険十字路の一層の改善策（アイディア有り）を要望し
たい。

【対応状況】
建設常任委員会において，頂いた意見を担当課へ伝えている。

建設

31 古川 ①
大崎市におけるＰＣＲ検査の数，陽性率を公開して頂きたい。 民生

（コロナ）

32 古川 ②

ご当地ナンバー（「大崎」または「大崎鳴子」ナンバーの導入を提言し
ます。
理由
・走る広告塔としての期待
県北地域（大崎市及び周辺の市町村）に多くの方々に来て頂けるよう東
北地方だけではなく全国にアピールするとともに，「世界農業遺産」
「鳴子温泉」の名もアピールでき，観光客・移住者の増加に繋がること
が期待出来ます。
・地域間連携の強化
地域の一体感を強め，特に災害時等に助け合いの精神が生まれると思い
ます。因みに国土交通省の地域名表示の基準として，登録されている自
動車の数や地域特性経済圏等があげてられていますが，基準の一つであ
る自動車の数10万台以上に対し，平成30年度の大崎市統計によると
114,000台となっているため既に大崎市のみで自動車の数についてはク
リア出来ていますが，隣接する栗原市・登米市等を含めると更に余裕を
持ってクリアできると思います。
また，地域を表すのにふさわしい名称であることにつきましては，全国
的に有名な鳴子温泉が有ることから「大崎」または「大崎鳴子」を提案
します。

総務
産業

33 古川 ②

羽黒山公園の駐車場増設について提言します。
理由
・羽黒山周辺及び地域住民の安全確保
羽黒山公園はさくら及び彼岸花の名所で，特に彼岸花の季節には宮城県
内だけではなく，東北六県及び遠くは関東圏からも観光客が訪れテレビ
でも放映されます。
しかし，駐車場が少なく（特に大型バスは駐車するスペースが有りませ
ん）路上駐車する車も見られ，通行が危険な場合が見受けられます。ま
た，休日等は観光客が路上駐車することにより近隣の住民が車での外出
が困難になる場合があります。駐車場（特に大型バス用）を増設するこ
とで，これらの問題はクリアできると思うため提言します。
・観光客の増加への対処
上記の様に，観光客が増加傾向ですが，大型バスの駐車場が無いため，
せっかく彼岸花等を見に来ても駐車場が無いのであきらめて帰ってしま
う観光客も多く見受けられます。
実際に長岡地区公民館には，彼岸花が咲く季節には旅行会社等から多く
の問い合わせがありますが，駐車場が無いと分かると旅行コースから外
されることが多くあり，折角の観光客が逃げてしまいます。
・農業遺産・ラムサール条約地との連携
農業遺産・化女沼ダム・蕪栗沼・その他を結ぶルートにシャトルバスを
運行し，大崎の魅力を知って頂くことが出来ると思います。

産業

42 



№ 地域 テーマ 提言内容
所管

委員会

34 古川 ②

行政区の範囲が解る地図を提供して頂きたいのですが。
理由：安全安心な行政区づくりを行うため，防災マップ等の各種マップ
を作成するための原紙が欲しい。
防災マップ等の各種マップを作成するため，原紙となる行政区の地図を
頂けないかと市役所の担当課（まちづくり推進課）に確認したところ，
地図には著作権が有るためコピーは出来ないとのことでした。（行政区
側で用意した地図に範囲（境界）の線を引くことは可能とのことでし
た。）
しかし，昨年の台風19号被害等もあり，今後の備えのためにも防災マッ
プ等の作成は重要であると考えます。従って，是非とも原紙となる地図
の提供をお願いしたいところです。
（法律でも条令でも「適用範囲」があり，適用する範囲が明確になって
います。しかし，行政区にはこれに当てはまるものが無く範囲も分かり
ません。）国土地理院が発行している基盤地図情報等は使用出来ないの
でしょうか。ご検討をお願いします。

総務

35 古川 ②

宝くじ助成金について，行政区単位でも受付して頂きたいのですが。
理由：行政区集会所の備品等が老朽化しているため買い換えの資金にし
たい。
宝くじ助成金は（財）自治総合センターがコミュニティ活動に助成を
行っているもので，大崎市での受付・審査→宮城県の審査→（財）自治
総合センターの審査・決定の流れになっています。古川地域の受付は，
地域づくり協議会単位となっており行政区単位では受付してもらえませ
ん。行政区単位では門前払いとなっています。しかし，古川地域以外で
は行政区単位で受付を行っています。
小規模の行政区では，財政が厳しく老朽化した備品等の買換えも思うよ
うにいきませんが，（財）自治総合センターの助成金は備品等でも助成
の対象となっており，非常に魅力のあるものになっています。古川地域
でも行政区単位での受付を行って頂けないでしょうか。ご検討をお願い
します。

【対応状況】
宝くじ助成金については，毎年多くの団体から申請を受け付けている
が，採択件数は年々減少している。（令和2年度3件）
旧市町・地域間の均衡を図るため，古川地域については地域づくり委員
会単位での申請としているので理解願いたい。

総務

36 古川 ②

経費節約について
理由：経費を節約する手段として提言します。
行政区長の業務として広報の配布がありますが，気付いたこととして，
広報の紙質が「県政だより」と比較して厚く，紙質も違うように感じて
います。紙の厚さが厚ければ高くなるとは思いませんが「広報おおさ
き」だけではなく「広報大崎広域」等の配布物も含めて安い紙を検討し
てみてはいかがでしょうか。
また，市役所の担当者様から名刺を頂くことがありますが，名刺のデザ
インの種類が多過ぎると感じています。デザインの種類が多すぎるとブ
ランドイメージが低下する可能性があると言われています。デザインを
基本的なものに種類を絞ってはいかがでしょうか。コストも下がると思
います。（封筒もデザインの種類が多すぎると思います。）ご検討をお
願いします。

総務
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37 古川 ②

防災について
理由：災害時に市役所内の情報共有が不足していると感じたため提言し
ます。
昨年の台風19号の被害状況を「防災安全課」に報告しましたが，復旧工
事の打合せを担当課（例えば建設課）と行おうとしても，全て最初から
説明しなければならない状況でした。被害状況を市役所内で共有するシ
ステムは無いのでしょうか。それとも，情報の経路が詰まっているので
しょうか。このままでは再び災害が発生した場合に不安です。情報共有
の推進をお願いします。
また，防災安全課の業務は多忙ではあるとは思いますが，他の部署に比
べ話し方も含め対応が悪いと感じます。詳細につきましては省きます
が，他の行政区長さんからも同じ意見を多く聞きます。対処を希望しま
す。

総務

38 三本木 ①

新型コロナウイルス感染症対策規制緩和での施設利用が広まっておりま
すが，体育館，グランド等の管理業務に従事する高齢者への感染防止の
配慮。
冬期間のインフルエンザとコロナウイルス症状の判断と受入体制への不
安。
感染防止対策への資金面での後方支援に感謝申し上げます。
県境を越える大会（スポ少・中・高）での運営及び指導者の会場への配
慮（消毒）を継続願います。
全員がＰＣＲ検査を受けていないので，“かもしれない行動”を意識し
ています。

総務
民生

（コロナ）

39 鹿島台 ②

「イノシシ問題について」
集落全域において作物被害がおよんでいます。野菜・水田等，根菜は全
滅，水田においては移動において稲の倒伏，また，ミミズの補食のため
に畔を掘起こすため，水管理が出来ません。補修してもまた起します。
山谷地域には数十頭ほどが生息していると思います。毎日のように目撃
されています。まだ，人的被害は出ていませんが，堀耕による害の助成
もしくは補助を検討頂けませんか。

【産業常任委員会調査】
有害鳥獣対策については，鳥獣被害対策実施隊員による捕獲対策，ソー
ラー電気柵や物理柵を活用した侵入防止対策，地域ぐるみの環境対策の
3本柱で対策を推進している。また，令和3年度は引き続き重点施策と捉
え，新たに有害鳥獣対策専門員を設置し，体制を強化する予定である。
有害鳥獣対策については，引き続き産業常任委員会で調査していくこと
としており，必要な施策等について市執行部へ提言をしていく。

産業

40 鹿島台 ①

「医療機関の診療体制についてのお願い」
これから風邪やインフルエンザが流行する季節を迎えますが，今後も新
型コロナウイルスの感染拡大が続く様であれば，医療機関の診療体制が
十分機能するかとても心配です。要望として，
　〇風邪やインフルエンザの患者，新型コロナウイルスの感染が疑われ
　る患者の診療体制の充実（知人は，６月頃，風邪と思われる発熱と咳
  等で診察を希望しましたが，いくつもの病院に断られたそうです。）
  〇既往症患者の希望により，終息までの期間だけでも医学的・法的に
　可能であれば臨時措置として服用薬剤の長期間分の提供を市医師会等
　にお願いして頂きたい。3密対策にも十分な効果が期待されま
　す。（某病院での待合室では，密閉，密集，密接状態と聞いており
　ます。）

民生
（コロナ）
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41 鹿島台 ①

「新型コロナウイルス感染者の公表について」
他の自治体同様，感染者の地域や施設（特に不特定多数の利用者が係わ
る施設等）を公表出来ないものでしょうか。勿論，個人情報保護等の条
例や規則の制限もあるかと思いますが，可能な限り公表することで新型
コロナウイルス感染予防への啓発や濃厚接触者の早期発見に繋がり感染
拡大の防止が期待できます。また，皆さんで情報を共有することで新た
な対策も期待出来ます。

【対応状況】
感染症対策は，法律で都道府県と政令指定都市に権限が与えられてい
る。そのため，市には直接的な情報が入らないので，市独自の情報発信
はできない状況である。大崎市では，県が発表した情報を本市のウェブ
サイトにて情報発信をしている。

総務
（コロナ）

42 鹿島台 ②

「野蒜第踏切横断道路の幅員拡張について」
上り列車や下り列車の通過により，遮断機が下りている時間が長く（特
に下り列車），遮断機が上がった途端に，踏切両側に待機していた自家
用自動車やトラックなどの車両，自転車や歩行者が線路を一斉に横断す
る光景がよく見られます。横断道路は幅員が狭く，お互いの接触事故や
線路内への脱輪が危惧されとても不安で心配です。しかも，直角横断で
はなく，斜め横断になっており，なお一層事故の発生が危惧されます。
幅員を大幅に拡張し余裕を持って横断できるよう，是非，早期に関係機
関に要望して頂きたいと考えます。

【建設常任委員会現地調査】
待避所の設置を検討していくとのことです。

建設

43 鹿島台 ②

「大沢行政区に向かって踏切を渡り，上平渡庄兵衛区域等に向かう道路
の幅員拡張について」
近年，巳待田区域，庄兵衛区域にアパートが3棟建築され，また，姥ヶ
沢行政区や出町行政区に向かう車両も増えてきております。本道路は幅
員が狭く車両の同時通行は出来ず，途中に待機場所が設置されておりま
す。歩行者や自転車通行，工事車両等大型車の通行もあり，交通事故の
発生が心配されます。道路の幅員を大幅に拡張し，車両が同時に通行で
き，歩行者や自動車が安心して通行出来るよう道路幅員の拡張を要望い
たします。

【建設常任委員会現地調査】
市道の拡幅改良は，公共施設の有無や路線の重要性，経済効果等総合的
な判断と，地域内の熟度，市内での優先度合いにより，大崎市の実施計
画に掲載され事業が進められる。当路線は，その他市道であり，拡幅改
良については検討を行っていくとのことです。

建設

44 鹿島台 ①

最近コロナ感染が県内でも増加傾向にあります。県内での感染者につい
て，感染者数等発表されていますが，これまでの感染者がどういう環境
の中で感染しているのか，例えば会場，規模（人数），年齢構成，会
合，行事内容，マスクの着用状況等々，分析をして頂き，その傾向によ
る活きた対策が出来るよう情報提供して頂けると幸いです。

民生
（コロナ）

45 岩出山 ①

今後，季節性インフルエンザウイルスの流行期に入りましたが，何に注
意したらよいですか。新型コロナウイルスの同時流行に備えて，どの様
な対策を行っているのですか。

【民生常任委員会調査】
インフルエンザ緊急予防接種費用助成については，生後6か月から18歳
まで，妊婦の方への助成，高齢者の定期接種の状況について確認した。
調査時（R2年11月時点）では，国より10月までは高齢者優先の方針が示
されており，高齢者が優先的に接種した状況である。

民生
（コロナ）
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46 岩出山 ①
これからの季節，飲酒を伴う会食が増えると思いますが，感染リスクを
下げながら会食を楽しむためにはどの様にしたらよいですか。 民生

（コロナ）

47 岩出山 ②
国道，県道，市道など街路樹の剪定してもらいたい。特に国道（木・草
が伸び過ぎ）どこにお願いすればよいですか。 建設

48 岩出山 ②

国道，県道，市道の草刈りは何回ぐらいしていますか。連絡先はどこで
すか。
草刈業者に聞きました。（国道は上から１ｍしか刈らない？これほんと
ですか。）

建設

49 岩出山 ①

コロナウイルス感染が拡大されてから，10ヶ月が経過し，国でも種々対
策を講じて参りましたが，経済との両立を選択いたし，現在にいたって
いますが，冬期に入ってから，急激に感染が拡大されており，今後イン
フルエンザ感染と同時感染が懸念されます。
今後，ますます感染拡大が予想されますが，国民一人々の自助防衛によ
り，3密をさけ自粛の徹底を図ること，また，早期にワクチンの接種が
出来ますようご期待しております。

民生
（コロナ）

50 岩出山 ②

今回の議会「議会報告・意見交換会」の開催については，大崎市の統一
した会議・イベントの実施方策がされていない。他の会議は中止になっ
て，当会議は開催予定。しばらくしてから，延期・中止の通知が来る様
では，整合性が地方自治体として全くなっていない。

【対応状況】
新型コロナ禍におけるイベント開催にあたり，大崎市では国の感染拡大
予防ガイドラインを参考に，大崎市新型コロナウイルス感染症対策室が
「地域におけるイベント等実施のための留意事項」を示している。
令和2年度の議会報告・意見交換会は，新型コロナ禍でもあり，委員会
でも重ねて協議した結果，感染症拡大防止の観点から行政区長・まちづ
くり協議会・地域づくり委員会・部会の会長又は代理者皆様に参集範囲
を限定し開催させて頂き，併せて書面による意見・提言等も受け付ける
事で，多様な意見聴取に取り組んだところである。
議会でも，国のガイドラインや市の留意事項を念頭に実施させて頂いた
が，当時の開催場所周辺地域での感染状況等も十分に考慮し，現地にも
確認するなど慎重に検討した結果，延期・中止とした会場もあった。今
後の議会報告・意見交換会開催にあたっても，時期・会場・内容を含め
感染症対策にも留意した上で，委員会で協議していく。

議運

51 岩出山 ①

コロナ禍については，経済を回さないで3密等を避ける事によって，感
染をある程度避けられるが，経済を回しながら対応することは，各事業
者に対して補償が発生してくるが，財政面で困難ではないでしょうか。

総務
（コロナ）

52 岩出山 ②

ＪＲ陸羽東線小僧踏切，国道457号と市道下宮山際線交差点付近の排水
の改良を要望します。（最近，頻繁におきる大雨で冠水し，避難所であ
る旧池月小学校体育館への通行が不可に。）

【建設常任委員会現地調査】
路線下を通る水路に枯葉や土砂が堆積し，排水がせき止められることが
原因であるため，ＪＲ側には随時撤去作業をお願いしている。市として
は，未然に防ぐため，上流水路の堆積土砂や支障木の撤去を行っていく
とのことです。

建設
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№ 地域 テーマ 提言内容
所管

委員会

53 岩出山 ②

市道矢木下線の改良（待避所）
上は，平成25年6月17日付で，伊藤市長宛に当時の市議会議員3名と親交
会会長，区長連名で要望書提出済み。（度々の大雨の影響で，延び延び
になっている事案です。）

【建設常任委員会現地調査】
今年度内に待避所1箇所の設置を行うことにしています。また，次年度
以降、入口部分の拡幅や用地確保を図り，待避所の追加設置を順次進め
ていく予定とのことです。

建設

54 岩出山 ②

最近話題の「田んぼダム」を導入しては。（豪雨災害の対策と治水事業
との一石二鳥になるのでは。）

【対応状況】
建設常任委員会において，頂いた意見を担当課へ伝えている。

建設

55 岩出山 ②
消防団員のなり手不足。高齢化問題。

総務

56 岩出山 ①
感染しない様に気を付けるのみ。 民生

（コロナ）

57 岩出山 ②

イノシシが増えて困っている。

【産業常任委員会調査】
有害鳥獣対策については，鳥獣被害対策実施隊員による捕獲対策，ソー
ラー電気柵や物理柵を活用した侵入防止対策，地域ぐるみの環境対策の
3本柱で対策を推進している。また，令和3年度は，引き続き重点施策と
捉え，新たに有害鳥獣対策専門員を設置し体制を強化する予定である。

産業

58 岩出山 ①

ニュース等で毎日見聞きしていますが，他人事のようにしか感じる事が
出来ない。いざ自分に症状が出た時に，パニックにならないよう広報な
どで詳しく教えて下さい。連絡先等も。

【対応状況】
市の広報やウェブサイトで，発熱などの症状がある場合の相談先につい
て情報発信をしている。

【参考】

総務
（コロナ）
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№ 地域 テーマ 提言内容
所管

委員会

59 岩出山 ②

近頃，特にイノシシ等に畑や田んぼを荒され，野菜を作る気力も失って
いる。

【産業常任委員会調査】
有害鳥獣対策については，鳥獣被害対策実施隊員による捕獲対策，ソー
ラー電気柵や物理柵を活用した侵入防止対策，地域ぐるみの環境対策の
3本柱で対策を推進している。また，令和3年度は，引き続き重点施策と
捉え，新たに有害鳥獣対策専門員を設置し体制を強化する予定である。

産業

60 岩出山 ②
予防接種の料金が，市によって値段が違う。
他市に行って接種をすると高い金額になる？ 民生

61 岩出山 ①

3密を避ける方式が浸透していると思う。「マスク着用・手洗い」など
の正しい情報提供に徹することが大切と思う。
うがい薬が不足していると思うので，薬局などに入荷するよう対策を講
じて欲しい。

民生
（コロナ）

62 岩出山 ②

「内川・清掃と川原小路橋の手入れ」世界農業遺産認定に伴う。

【対応状況】
建設常任委員会において，頂いた意見を担当課へ伝えている。

建設

63 岩出山 ②
岩出山分院の診療に関して，待ち時間短縮の改善をお願い。

民生

64 岩出山 ②

地域の危険個所の改善，特に通学路。（住み良い環境を造る。）

【対応状況】
建設常任委員会において，頂いた意見を担当課へ伝えている。

建設

65 岩出山 ②

内川の魚が激減している事が気になっています。その原因は定かではあ
りません。この先の事を思い水質調査等を行ってもらえないでしょう
か。私達は内川の清流と沿線の美化に努めております。（内川・ふるさ
と保全隊）
世界農業遺産にふさわしい自然環境を保持していきたい。

産業
建設
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回収率 82.5%

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
古 川 24 46.2 鳴子温泉 9 17.3
松 山 4 7.7 田 尻 3 5.8
三 本 木 1 1.9 そ の 他 2 3.8
鹿 島 台 0 0.0
岩 出 山 9 17.3 合 計 52 100.0

区　分 回答者数 構成比(%)
男 40 76.9
女 8 15.4

無 回 答 4 7.7
合 計 52 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
10 代 0 0.0 60 代 13 25.0
20 代 1 1.9 70 代 5 9.7
30 代 3 5.8 80代以上 1 1.9
40 代 13 25.0 無 回 答 1 1.9
50 代 15 28.8 合 計 52 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
わかりやすかった 39 75.0 無回答 2 3.8
どちらともいえない 11 21.2
わかりにくかった 0 0.0 合　計 52 100.0

問２　意見交換会のテーマとすべき内容（別紙参照）

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
長かった 2 3.8 無回答 0 0.0

ちょうど良かった 46 88.5
短かった 4 7.7 合　計 52 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
思う 43 82.7 無回答 0 0.0

思わない 0 0.0
わからない 9 17.3 合　計 52 100.0

問５　市議会だよりについて
（１）市議会だよりを読んでいますか

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
読んでいる 32 61.6 無回答 18 34.6
読んでいない 2 3.8 合　計 52 100.00

問３　開催時間はどうですか

問４　今後も参加したいと思いますか

問１　議会報告会の内容について　　※今後に希望する内容（別紙参照）

令和２年議会報告・意見交換会（団体との開催）　参加者アンケート集計表

　回答者数52／参加者数63×100　

○お住いの地域

○あなたの性別

○あなたの年代
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（２）市議会だよりのどの部分を読んでますか（複数回答可）
区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
一般質問 26 31.3 その他 1 1.2
議案質疑 21 25.3 無回答 21 25.3
委員会活動 14 16.9 合　計 83 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
よく見ている 4 7.7 無回答 19 36.6
たまに見る 14 26.9
見ていない 15 28.8 合　計 52 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
よく見ている 2 3.8 無回答 19 36.5
たまに見る 7 13.5
見ていない 24 46.2 合　計 52 100.0

問６　市議会ホームページを見ていますか

問７　市議会の議会中継を見ていますか

問８　市議会への意見・要望等　（別紙参照）
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令和２年議会報告・意見交換会（団体との開催）参加者アンケート　意見・要望等一覧

（団体開催分）

問１　議会報告の内容について　○今後に希望する内容があれば記入ください

性別 年齢 意見・要望

1 鳴子温泉郷観光協会 男性 60代
班長からの事前説明は簡潔にして頂き，フリートーク，地元の
人達の声を聴く時間を多く。

2 鳴子温泉郷観光協会 男性 50代 人数が丁度良かった。
3 各学童保育団体代表者 男性 60代 今後も参加機会を設けて頂ければと思います。

4 大崎市PTA連合会 男性 30代
中間報告時点で分かっている結果（効果）を記載して欲しい。
要望書の内容が多すぎて分かりにくい。具体的な例（内容）が
欲しい。

5 大崎市PTA連合会 男性 50代 市教育委員会も参加して頂きたかった。
6 大崎市PTA連合会 男性 40代 分かりやすいのですが，歯切れが悪い感じがしました。
7 古川地域区長会連絡協議会 男性 70代 テーマがあまりにも大き過ぎると思う。

性別 年齢 意見・要望

1 鳴子温泉郷観光協会 男性 60代
温泉管理。（民間の技術者が高齢のため、技術伝承が出来なく
なります。）

2 鳴子温泉郷観光協会 男性 50代 市有源泉の維持管理。
3 鳴子温泉郷観光協会 男性 50代 コロナ関連。

4 大崎森林組合 男性 70代
大崎市の林業。（自然景観，水資源，林業の魅力を伝える施
策。）

5 大崎市建親会 男性 50代 今後の建設予算について。

6 各学童保育団体代表者 男性 60代
次回があるとすれば，民営化について情報交換をお願い致しま
す。

7 各学童保育団体代表者 男性 50代
この様に地域の中に入り，小さな事でも問題として取り上げて
いって欲しい。

8 各学童保育団体代表者 男性 60代 コロナ禍における官・民・学の連携について。

9 各学童保育団体代表者 男性 60代
時宜を得たテーマで，大変良かったと思います。
児童館，放課後児童クラブに対象を限定して頂いたのも，課題
となる内容が焦点化されて良かったです。

10 各学童保育団体代表者 男性 70代 北小統合後の問題について。
11 大崎市PTA連合会 男性 50代 少子化対策。
12 古川地域区長会連絡協議会 男性 70代 身近な問題をテーマにしたら。コロナも大事ですが。
13 古川地域区長会連絡協議会 男性 60代 コロナ対策について。
14 古川地域区長会連絡協議会 男性 80代以上 意見と要望を分別して質疑して頂きたい。

問８　市議会への意見・要望等
性別 年齢 意見・要望

1 鳴子温泉郷観光協会 男性 50代
現場の生の声をより多く聞いて活動し，より良い議会となる様
にお願いします。

2 大崎市PTA連合会 女性 40代 要望は発言させて頂きました。

3 大崎市PTA連合会 男性 40代

冬になると，インフルエンザも流行してくる為，コロナウイル
スの対策をしっかりお願いします。（インフルエンザの予防接
種に助成し，重症化しない様な対策等。）
統合の話では，西中学区は統合後は１学年２クラスを維持出来
る様ですが，６・７年後には１クラスになっている試算が出て
います。人口が減らない様な政策が必要ではないでしょうか。
１学年２クラスを目指していますが，試算で１クラスが出てい
るのは大きな問題だと思います。

4 古川地域区長会連絡協議会 男性 60代 議員の皆様，頑張って下さい。

団体名

問２　意見交換会のテーマとすべき内容
団体名

団体名
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回収率 89.4%

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
古 川 81 56.3 鳴 子 温 泉 13 9.0
松 山 9 6.3 田 尻 15 10.4
三 本 木 14 9.7 無 回 答 0 0.0
鹿 島 台 12 8.3
岩 出 山 0 0.0 合 計 144 100.0

区　分 回答者数 構成比(%)
男 135 93.7
女 3 2.1

無 回 答 6 4.2
合 計 144 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
10 代 0 0.0 60 代 56 38.9
20 代 0 0.0 70 代 78 54.1
30 代 0 0.0 80 代 以 上 5 3.5
40 代 1 0.7 無 回 答 0 0.0
50 代 4 2.8 合 計 144 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
わかりやすかった 76 52.8 無回答 9 6.2
どちらともいえない 58 40.3
わかりにくかった 1 0.7 合　計 144 100.0

問２　意見交換会のテーマとすべき内容（別紙参照）

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
長かった 4 2.7 無回答 5 3.5

ちょうど良かった 130 90.3
短かった 5 3.5 合　計 144 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
思う 117 81.3 無回答 1 0.7

思わない 2 1.4
わからない 24 16.7 合　計 144 100.0

問５　市議会だよりについて
（１）市議会だよりを読んでいますか

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
読んでいる 119 82.6 無回答 19 13.2
読んでいない 6 4.2 合　計 144 100.0

問１　議会報告会の内容について　　※今後に希望する内容（別紙参照）

令和２年議会報告・意見交換会（地域での開催）　参加者アンケート集計表

　回答者数 144／参加者数161×100　

○お住いの地域

○あなたの性別

○あなたの年代

問３　開催時間はどうですか

問４　今後も参加したいと思いますか
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（２）市議会だよりのどの部分を読んでますか（複数回答可）
区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
一般質問 100 39.4 その他 11 4.3
議案質疑 65 25.6 無回答 23 9.1

委員会活動 55 21.6 合　計 254 100.00

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
よく見ている 11 7.6 無回答 19 13.2
たまに見る 41 28.5
見ていない 73 50.7 合　計 144 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
よく見ている 8 5.6 無回答 19 13.2
たまに見る 17 11.8
見ていない 100 69.4 合　計 144 100.0

問６　市議会ホームページを見ていますか

問７　市議会の議会中継を見ていますか

問８　市議会への意見・要望等　（別紙参照）
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令和２年議会報告・意見交換会参加者アンケート　意見・要望等一覧
（地域開催分）

問１　議会報告の内容について　○今後に希望する内容があれば記入ください

性別 年齢 意見・要望

1 古川 男性 70代
現時点においては，新型コロナ感染対策を重点的に講じて欲し
い。

2 松山 男性 60代

詳しく見てないので分からずすみません。帰ったらよく見たい
と思います。
会場毎に質問あり回答もありますが，項目毎に報告もあれば余
計分かりやすいかなと思います。（あったらすみません。）

3 松山 男性 60代 企業立地と雇用対策。
4 松山 男性 60代 テーマを絞って，具体的内容について報告して頂きたい。
5 鹿島台 男性 60代 地域課題を中心に開催して欲しい。

6 鹿島台 男性 70代

新型コロナの流行で会場を大ホールに設定したものと思うが，
施設の構造上，音が反響するように作られているのでマスクを
つけての発言の中で聞きづらかった。会議室や体育館でも良
かったのでは。

7 鹿島台 男性 70代
秋の日が短い時間帯で、開催時間を６時半から８時まですれば
集まる人も多くなるのでは。

8 鹿島台 男性 70代
今回はマスクをしているので，お互いに聞きづらい点がありま
した。仕様がないのかな。

9 鹿島台 男性 70代 田んぼダムについて，もっと知りたいと思いました。
10 古川 男性 80代以上 医師も出席して下さい。
11 古川 男性 60代 開始時間を早めてはどうか。7:00頃に終わる様に。
12 田尻 男性 70代 原子力発電（女川原発）再稼働について。

13 田尻 男性 70代
多数の市民が参加する方策と，ワークショップ的な事を考えて
頂き，議会報告会が多く市政に反映するように願う。

14 田尻 男性 60代 大崎市の農業政策と制度の概要について。

15 古川 男性 70代
コロナ対策，避難所の確保，大崎市でも具体的に見える様にし
て欲しい。（展開が見えない）

16 古川 男性 70代 議員さんによる。

17 古川 男性 60代
市民に対して議会だよりで配布してほしい。（コロナ対策とし
て）

18 古川 男性 60代 予算決算の状況。
19 古川 男性 60代 空家対策。
20 古川 男性 70代 資料に目を通す時間があればと思います。

21 古川 男性 60代
議員さん個人の意見かと思われるものも含め，議会で話し合わ
れている事の概要を知れ，有り難かった。

22 古川 男性 70代
事前に出る意見，要望を聞き，回答をまとめておくやり方を実
行。

23 古川 男性 60代 コロナ対策をもっと分かりやすいよう説明して欲しい。

24 鳴子温泉 男性 50代
議員の先生との対話は必要と感じます。特に住民と議員，行政
との間延びが（関係が遠い），活性しない要因の一つと思いま
す。意識した間締め（関係を近く）が大崎の活性になる。

25 鳴子温泉 男性 60代 議会の役割等をテーマにして欲しい。
26 鳴子温泉 男性 60代 コロナの正確な情報。

27 古川 男性 60代
消毒液や体温計を，各地区（集会所で使用分）親交会に配布し
て欲しい。

28 古川 男性 70代 高齢化社会について。
29 三本木 男性 60代 今回はこれまでの質問等が提示されて共有出来た。
30 三本木 男性 60代 年２回の開催に出来ないか。
31 三本木 女性 50代 答えられない問題もあったが，フィードバックが欲しい。

32 三本木 男性 70代
意見書を２回提出しているが，それに対する国，県のアクショ
ンにどの様なものがあったのか。意見書を出してそれで終わり
では自己満足にすぎないのではないか。

33 三本木 男性 70代 大崎市をもっと良く住みよい町にして下さい。
34 三本木 男性 60代 市をもっともっと良くする。
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性別 年齢 意見・要望

1 古川 男性 60代
新大崎広域東部斎場の候補地は，決定されたのでしょうか。
(回答）古川地域小野地区に決定済との事。

2 松山 男性 70代
①コロナ対策でよいと思います。
②松山の課題は。（例：斎場整備や松山高校等）

3 松山 男性 70代 事業全般で進めてはどうか。
4 松山 女性 70代 災害から守るまちづくり。
5 松山 男性 60代 大崎市における課題についてテーマにして頂きたい。
6 鹿島台 男性 60代 地域課題を中心に開催して欲しい。
7 鹿島台 男性 70代 生活，防災に伴う公共事業のあり方。
8 鹿島台 男性 70代 新たな水害に強いまちづくりについて。

9 鹿島台 男性 70代
行政区内に感染者が出た場合，どう対応すべきか。頭の痛い問
題だ。

10 古川 男性 80代以上 コロナ対策。
11 古川 男性 60代 災害に対する考え方。
12 田尻 男性 70代 特にテーマを設定しない方が，情報交換で自由な意見が出る。
13 田尻 男性 60代 良かったと思います。
14 田尻 男性 70代 原発の是非。

15 田尻 男性 60代
テーマを決めても、色んな多岐に亘る意見，質問，要望が出る
ので，自由に情報交換でいいと思う。

16 田尻 男性 60代 少子化対策や子育て支援策について。
17 田尻 男性 70代 まちづくり。

18 古川 男性 70代
管理下地域の美化について，水路の整備等，行政として考えて
いる事があれば教えて欲しい。（消極的なのでアクションを）

19 古川 男性 60代
災害発生した場合に、感染症発生（コロナ等）時の大崎市議会
が考えている事をテーマにして欲しい。

20 古川 男性 70代
①水害時の避難場所。個人の責任で自宅等を使うべき。
②空家問題について。

21 古川 男性 70代 生活，社会保障等。

22 古川 男性 80代以上
コロナについては，マスコミより仕入れてます。ご苦労さんで
す。

23 古川 男性 60代
まちの住みやすさ。
大崎市の方向性。

24 古川 男性 70代 今回の様に市民が関心を持っている内容であればと思います。

25 古川 男性 60代 お任せします。（自由発言・テーマも一定時間あればよい。）
26 古川 男性 70代 イノシシ（作物被害）問題。
27 古川 男性 70代 自由意見としてテーマを絞らない。
28 古川 男性 60代 地域の活性化に繋がる様なテーマ。

29 鳴子温泉 男性 50代
今はコロナだが，その他必要なものは。コロナ影響による経済
再生に関する事も時間があったら良かった。

30 鳴子温泉 男性 60代
環境問題について。
高齢者対策について。

31 古川 男性 70代
我々の大崎は世界農業遺産の宝の耕土であるがゆえ，ハイレベ
ルな農業専門学校を設置する内容等。

32 古川 男性 70代 コロナ禍における商工業支援対策。
33 古川 男性 60代 市の実情や時宜に合った内容であれば良いと思う。
34 古川 男性 70代 特別にテーマを限定しなくてもよいのでは。
35 古川 男性 70代 市の発展振興策。まちづくりのあり方。

36 三本木 男性 60代
まちづくりの課題。
若手からの提案，意見を聴いてもらいたい。

37 三本木 女性 50代 開催地域に関することを中心にしたテーマにして欲しい。

38 三本木 男性 60代
テーマについて，コロナ対策→市の対応よくわからなかった。
日頃感じている事が多く出ている事はよかったと思う。

39 三本木 男性 70代 時宜を得たテーマを設けるべきだ。
40 三本木 男性 60代 市及び支所への要望。

問２　意見交換会のテーマとすべき内容
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問８　市議会への意見・要望等
性別 年齢 意見・要望

1 松山 男性 70代

①国への要望として，コロナ禍対策を是非要望して欲しい。
②コロナ禍で行政側も大変だと思いますが，行政として住民に
対する説明会が必要だと思います。
③小中学校全学年で30人学級（上限）の実現。

2 松山 男性 60代 議会に対して，よく分かる様に対応して下さる事に感謝です。

3 松山 男性 60代
他自治体等の実態をウォッチングし，各種施策に反映して頂き
たい。「まねっこ運動」の推奨。

4 古川 男性 60代

生の声を聞く為に，市民懇談会を定期的に設け市政に役立てて
欲しい。（時間を取れないでしょうが。）
一方的な上から目線が多くならないように。区長との懇談会
を。

5 田尻 男性 60代 ご苦労様です。
6 田尻 男性 70代 行政区で出した要望がどの様になっているかが分からない。

7 田尻 男性 70代
議員さんは多忙と思いながらも，市民と直接話をする意見交換
をして欲しいと考えます。

8 田尻 男性 60代
マイナポイント等々，ネットワークを有しない方はメリットが
無い。スマホやパソコンで，その他にもメリットを有効活用し
ている人との格差が大きいのでは。

9 田尻 男性 70代
行政上の印鑑の必要性。
行政文書における句読点の統一。「，」と「、」。「，」の廃
止。

10 田尻 男性 60代
今回はコロナ禍の影響で対象が制限されたが，各階層からの出
席があった方が効果が上がると思う。

11 田尻 男性 60代 今後も頑張って下さい。

12 古川 男性 70代
市議会は勿論だが，地域にとって市議は絶対的な役割を担って
います。今後も頑張って下さい。

13 古川 男性 60代 市議の発言内容より，感染症対策内容を記載して欲しい。

14 古川 男性 70代
コロナ等の問題がメインの場合は，専門家の同席も検討して欲
しい。

15 古川 男性 70代
市民が大崎市に納める税金のさらなる有効活用を図る事が出来
ればと思います。

16 古川 男性 60代
国，県の二番三番煎じの様な質疑は、あまり興味を持ちませ
ん。できるだけ市民に密着した情報を日常収集し，市政発展に
ご尽力頂きたい。

17 古川 男性 60代 市民の声をもっと拾う事が大切だと思います。

18 古川 男性 70代
現実のコロナに関しての議会の立ち位置で、市議会として住民
への報告や説明をしっかり行い、住民の不安を無くして欲し
い。行政では住民への不安解消にはならないと思う。

19 鳴子温泉 男性 60代
広報や紙面数の問題もあるが，項目に留まっているのではない
か。議案の提案内容が分からない。

20 鳴子温泉 男性 60代 今後も色々とお願いします。
21 古川 男性 60代 コロナと集会所問題。
22 古川 男性 60代 大崎市に大きな工業団地が必要と思う。
23 古川 男性 70代 御苦労様でございます。
24 古川 男性 60代 鳴子カントリークラブの存続を望みます。

25 古川 女性 70代
今回の意見交換会，とても分かりやすく，聞きやすく，勉強に
なりました。

26 三本木 男性 60代
議会の発言はもっと効果的に行なった方が良い。ダラダラ感が
ある。

27 三本木 女性 50代 出た意見への対応を掲載して欲しい。

28 三本木 男性 70代
幸いにも大崎ケーブルテレビが配信されていて，見ています。
併せて議員さん方々のご活動を願っています。

29 三本木 男性 70代
今回コロナ対策で無理だったと思うが，各地域で枠を限定した
のは問題。多くの人，特に若い人の参加が増える工夫が欲し
い。前回にも出ていた意見。
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